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ПЕРЕДОВОЙ опыт-  
всем  ЛЕСПРОМХОЗАМ!
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Передовой опыт —  неисчерпаемый ис
точник для улучшения работы любого 
промышленного предприятия.

Некоторых успехов в использовании пе
редового опыта организации производства 
и эксплуатации техники добились некото
рые предприятия комбината «Томдес». 
Среди них коллективы Ергайского и Лай- 
ского леспромхозов, выполнившие годовой 
план лесозаготовок и добившиеся значи
тельного снижения себестоимости кубомет
ра древесины, повышения всех других 
производственных показателей.

В Ергайском леспромхозе широко вне
дрен в производство цикличный метод раз
работки лесосек. О больших преимущест
вах графика цикличности свидетельствует 
богатый опыт работы мастерского участ
ка, которым руководит тов. Епимахов.

Применив график цикличности, лесоза
готовители мастерского участка добились 
высоких производственных показателей, 
значительно улучшили использование 
техники, снизили себестоимость кубомет
ра древесины. Мастерский участок еще 16 
октября выполнил годовой производствен
ный план и в октябре отгрузил 8.816 
кубометров леса при задании 5.500. Ком
плексная выработка в день на рабочего 
составила 5,1 кубометра леса, или 217 
процентов к плану. Резво возросла выра
ботка на электростанцию, электропилу, 
трелевочный трактор.

Хороших производственных показа^ 
телей добились коллективы мастерских 
участков Ергайского, Лайского, Асинов- 
ского и других лесозаготовительных пред
приятий, внедривших в производство гра
фик цикличности.

Преимущества цикличного метода разра
ботки лесосек несомненны, и вряд ли сей
час найдутся руководители леспромхозов, 
которые бы не были согласны с этим, 
придерживались бы другой точки зрения. 
И все-таки график цикличности не нашел 
широкого применения в некоторых лесоза
готовительных предприятиях. Так обстоит 
дело в Парбигском, Нибегинском, Средне- 
Чулымском, Еуяновском леспромхозах. 
Здесь разработка лесосек ведется по-ста
рому, механизмы используются плохо. Эти 
предприятия отстают с выполнением пла
на.

Одним из Путей улучшения работы ле
созаготовителей является хлыстовая вы
возка древесины, позволяющая сократить 
трудовые затраты на производство кубо
метра леса, увеличить выход деловых сор
тиментов. На хлыстовую вывозку давным- 
давно перешли передовые лесозаготови
тельные предприятия нашей области и не 
жалеют об этом, так как достигли хоро
ших производственных показателей.

А вот руководители Еолпашевского лес
промхоза в течение долгого времени затя
гивают переход \ на хлыстовую вывозку 
куржинской и таковской лесовозных до
рог, хотя все необходимое для этого есть. 
Задерживается переход на хлыстовую вы
возку и в других леспромхозах комбината.

Много лет лесозаготовители мечтали об 
инструменте для обрубки сучьев. Он соз
дан. Это— электросучкорезка РЭС-1, по
лучившая широкое распространение в пе
редовых лесозаготовительных предприяти
ях нашей области. На нижнем складе Ер- 

, гайского леспромхоза многие механизато
ры хорошо овладели новым инструментом, 
добиваются высокой производительности 

:>[f груда.
Не так обстоит дело в Парбигском лес

промхозе. Здесь начальники некоторых 
лесопунктов приказали сдать сучкорезки 
на склад. Они утверждают, что топор 
производительнее... электросучкорезов, тех 
самых электросучворезок, которыми спо

ро и легко работают в Ергайском лес
промхозе. Е сожалению, эта вредная точ
ка зрения не нашла осуждения со сторо
ны дирекции леспромхоза.

Лесозаготовители Еалтайского леспром
хоза в течение длительного времени на 
валке и трелевке древесины применяют 
объединенные звенья, которые дали очень 
хорошие результаты. Об этом опыте зна
ют руководители лесозаготовительных 
предприятий комбината, но мало что дела
ют, чтобы объединенные звенья нашли 
широкое применение.

Эти факты свидетельствуют о том, что 
новое, передовое еще не находит примене
ния на многих лесозаготовительных пред
приятиях области, не является достоянием 
всех лесозаготовптелей. Это опасно. Борь
ба за технический прогресс, за постоянное 
совершенствование производства должна 
стоять в центре внимания всех хозяйст
венных руководителей и общественных 
организаций лесозаготовительных пред
приятий. Без этого неизбежны застой, 
кустарщина, отставание по всем произ
водственным показателям.

Сегодня в газете «Ерасное Знамя» пу
бликуются материалы рейда печати, в 
которых рассказывается о недостатках во 
внедрении передовых, прогрессивных ме
тодов труда в Парбигском леспромхозе 
комбината «Томлес». Участники рейда 
критикуют руководителей леспромхоза за 
косное отношение к передовым методам 
организации труда и использования тех
ники, показывают, что привело к отста
ванию предприятия.

Рейд проверки с очевидностью показы
вает, что все Трудности в деле внедрения 
передового опыта можно преодолеть, если 
взяться за это дело с душой, е желанием, 
с решимостью. Поэтому нужно, чтобы 
каждый хозяйственный руководитель, 
каждый рабочий, каждый служащий счи
тал первейшим долгом борьбу за техни
ческий прогресс, за внедрение нового, пе
редового.

Партийные организации леспромхозов, 
райкомы ЕПСС должны решительно вести 
борьбу с проявлениями косности и консер
ватизма, с игнорированием новых, передо
вых методов организации труда и исполь
зования техники, опыта передовиков.

Некоторые хозяйственные руководители 
свое неправильное отношение к новому, 
передовому оправдывают тем, что-де они 
заняты выполнением плана, борьбой за 
«кубики» и им некогда заниматься «экс
периментированием». Это грубая ошибка. 
Рассуждать так, значит обречь предприя
тие на отставание, за деревьями не видеть 
леса.

Новое, передовое родится в социалисти
ческом соревновании. Нужно научиться 
находить новое, заботливо выращивать 
его с тем, чтобы получать богатые плоды. 
В каждом леспромхозе есть десятки пере
довиков производства, чей опыт достоин 
всемерного распространения. Сделать его 
достоянием всех —  неотложная задача.

Руководители комбината «Томлес» дол
жны организовать работу по распростра
нению и внедрению в производство пере
дового опыта, установить действенный 
контроль за этой стороной дела.

Лесозаготовители нашей области сорев
нуются за то, чтобы дать до конца года 
120.000 кубометров леса сверх плана. В 
решении этой задачи большую роль долж
но сыграть распространение передового 
опыта, достижений новаторов производст
ва. Сейчас следует особое внимание обра
тить на внедрение графика цикличности, 
хлыстовой вывозки, на комплексную 
механизацию всех фаз лесозаготовок. В 
этом путь к успеху.

-□  □  □

Переговоры между Правительственными 
Делегациями Советского Союза и Румынской 

Народной Республики
27 ноября в Кремле состоялось заседаний Правительственных Делегаций Со

ветского Союза и Румынской Народной Республики. В переговорах с советской сто
роны принимают участие: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, 
Первые Заместители Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и М. 3. 
Сабуров. С румынской стороны в переговорах принимают участие: Председатель Со
вета Министров РНР Киву Стойка, Заместитель Председателя Совета Министров 
РНР Бырлэдяну Александру, Председатель Госплана РНР Марин Гастон, Министр 
финансов РНР Мэнеску Маня, Министр внешней торговли РНР Попеску Марчел.

На переговорах присутствовали с румынской стороны: Посол РНР в СССР Даля 
Михай, заместитель Председателя Госплана РНР Цейгер Симеон. С советской сторо
ны: Председатель Госплана СССР Н. Е. Байбаков, Министры А. Г. Зверев, И. Г. Ка
банов, начальник Главного управления по делам экономических связей К. И. Ко
валь, заместитель Министра иностранных дел СССР Н. С. Патоличев, Посол СССР в 
РНР А. А. Епишев, заместители заведующих отделами МИД СССР К. Д. Левым пин и 
М. А. Харламов.

Переговоры проходили в атмосфере сердечной дружбы и полного взаимного по
нимания. Были рассмотрены вопросы, интересующие обе страны. Экспертам поруче
но тоставить необходимые документы по предложениям сторон для обсуждения на 
последующих заседаниях Делегаций.

Переговоры будут продолжены.

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Председателя Совета Министров Румынской 

Народной Республики Киву Стойка
28 ноября Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев принял члена Политбюро 

ПЕ Румынской рабочей партии и Председателя Совета Министров Румынской На
родной Республики Киву Стойка. В беседе, которая проходила в исключительно 
сердечной и товарищеской обстановке, были затронуты вопросы, интересующие 
Советский Союз и Румынскую Народную Республику и касающиеся вопросов 
укрепления и дальнейшего развития советско-румынских отношений.

в На беседе присутствовали Заместитель Председателя Совета Министров Румын
ской Народной Республики Бырлэдяну Александру, заместитель Министра иностран
ных дел СССР Н, С. Патоличев и Посол СССР в РНР А. А. Епишев.

Т Е Л Е Г Р А М М Аг
Председателю Президиума Народного собрания 

Народной Республики Албании
товарищ у Х А Д Ж И  ЛЕШИ,

Председателю Совета Министров Народной 
Республики Албании

то варит,у М ЕХ М ЕТ У Ш ЕХУ,
Первому секретарю Центрального Комитета 

Албанской Партии Труда
товарищ у ЭНВЕРУ ХОДЖ А

ТИРАНА
В связи с 12-й годовщиной освобождения Албании от фашистских захватчи

ков шлем Вам, дорогие товарищи, и в Вашем лице всему братскому албанскому 
народу сердечные поздравления и наилучшие пожелания.

Албанский народ, взявший власть в свои руки, неуклонно идет по пути со
циалистического развития, борясь за непрерывный подъем материального и куль
турного уровня своей жизни, за дело мира и прогресса во всем мире.

Народы Советского Союза с большим вниманием следят за доблестными делами 
албанского народа и искренне радуются его успехам, достигнутым за годы народ
ной власти под руководством Албанской Партии Труда.

Желаем Вам и братскому народу Албании дальнейших успехов на пути строи
тельства социализма, в борьбе за мир и безопасность народов, в укреплении дружбы 
между Советским Союзом и Албанией.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. БУЛГАНИН.

Первый секретарь Центрального Комитета КПСС
Н. ХРУЩЕВ.

Москва, Еремль.
28 ноября 1956 г. _____

12-ЛЕТИЕ СО ДНЯ ОСВОБОЖДЕНИЯ
АЛБАНИИ

Торжественное собрание советской общественности в Москве
Трудящиеся Советского Союза отмечают 

12-ю годовщину со дня освобождения Ал
бании от фашистских оккупантов. Этой 
дате было посвящено состоявшееся в Мо
скве 27 ноября торжественное собрание 
советской общественности. Оно было орга
низовано Всесоюзным центральным сове
том профессиональных союзов, Министер
ством культуры СССР,. Всесоюзным обще
ством культурной связи с заграницей и 
Союзом писателей СССР.

Собрание открыл Председатель ВЦСПС 
В. В. Гришин.

С докладом выступил Заместитель Пред
седателя Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Тарасов.

Затем с речью выступил тепло встре
ченный участниками вечера Посол На
родной Республики Албании в СССР 
М. Прифти.

После торжественной части состоялся 
концерт.

(ТАСС).

ДРУЖБА СОВЕТСКОГО И КИТАЙСКОГО 
НАРОДОВ ВЕЧНА И НЕРУШИМА

Собрание представителей, трудящихся города Москвы
28 ноября в Еолонном зале Дома Сонь 

зов состоялось собрание представите ней 
трудящихся город& Москвы, посвященное 
дружбе между народами Советского Союза 
и Еитайской Народной Республики.

В президиуме собрания находились то
варищи I .  И. Брежнев, Е. А. Фурцсва, 
Н. И. Беляев, Председатель Совета Союза 
Верховного Совета СССР Н. П. Лобанов, 
Председатель Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР В. Т. Лацис, 
Секретарь Президиума Верховного Сове
та СССР А. Ф. Горкин, председатель 
парламентской группы СССР 0. В. Еууси- 
нен, глава делегации Всекитайского соб
рания народных представителей Пык 
Чжэнь, Посол ЕНР в СССР Лю Сяо, заме
стители главы делегации Ли Цзн-шэнь, 
Чэн Цянь, Чжан Бо-цзюнь, Ху Цзы-ан, 
председатель Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, члены делегация

пред-Всекитайского собрания народных 
ставителей.

На собрании присутствовала также 
делегация Народного комитета Пекина.

Собрание открыл председатель испол
кома Московского городского Совета депу
татов грудящихся Н. И. Бобровников.

На собрании с речами выступили гла
ва делегации Всекитайского собрания 
народных представителей Пын Чжэнь, 
его заместители Ли Цзи-шэнь, Чэн Цянь, 
Чжан Бо-цзюнь, Ху Цзы-ан.

Представителей великого китайского 
народа приветствовали электросварщик 
автозавода имени Лихачева Е. Н. Шаблов, 
председатель Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, студентка Москов
ского института стали Е. В. Резникова.

В заключение состоялся большой кон
церт советской и китайской музыки.

(ТАСС).

Казахская ССР. На строительстве Карагандинского металлургического за
вода готовится площадка под доменный цех и роется котлован под коксохими
ческие батареи. Экскаваторы Егора Лашенкова, Григория Гимбарева, Николая 
Раутцева и других погрузили в самосвалы около 400 тысяч кубометров грун
та. Десятки передовых механизаторов завершили уже годовые задания.

На снимке: подготовка площадку под доменный цех.
(Фотохроника ТАСС).

Релейная вычислительная машина
ЛЕНИНГРАД, 28 ноября. (ТАСС). Внеш

не эта машина напоминает небольшую ав
томатическую телефонную станцию. Но 
вот в перфорационной карточке пробито 
несколько отверстий. Расположенные по 
своеобразному коду, они обозначают чис
ла и математические операции, которые 
нужно выполнить. Получив в такой фор
ме задание, машина справляется с ним в 
тысячи раз быстрее человека, и результат 
вычислений печатает на бумажной ленте.

На прибавление восьмизначного числа к 
такому же другому машине потребовалось 
всего лишь 0,03 секунды. Она находит 
значение интеграла, решает дифференци
альные уравнения, выполняет самые слож
ные и трудоемкие задачи, а в том случае, 
если условие поставлено неправильно или 
погрешности превосходят допустимые пре
делы, сигнализирует об этом.

Так действует новая вычислительная 
машина, построенная в электротехниче
ском институте имени В. И. Ульянова 
(Денина) группой работников кафедры ав
томатики и телемеханики во главе с до
центом Б. И. Ароновичем. В ее создании 
участвовали сотрудники Ленинградского 
отделения математического института име
ни Стеклова Академии наук СССР. Потре

бовалось немало времени и усилий, чтобы 
осуществить намеченный замысел: сде
лать быстродействующее вычислительное 
устройство, использовав в нем для фикса
ции чисел стандартные телефонные реле. 
Сейчас эта цель достигнута. После всесто
ронних испытаний, проведенных матема
тиками, машина введена в эксплуатацию.

Наиболее совершенны в настоящее вре
мя вычислительные устройства, осно
ванные на применении полупроводнико
вых приборов и электронных ламп. Релей
ная машина уступает им по своим качест
вам, особенно в скорости вычислений. Но 
у нее есть и достоинства. Она состоит из 
1.500 электромагнитных реле и 500 се
леновых выпрямителей, значительно про
ще по конструкции, легче поддается на
ладке, работает надежнее и экономичнее, 
чем электронные машины. Существенно 
также и то, что для обслуживания ее тре
буется только один оператор.

Для дальнейшего усовершенствования 
релейной машины намечено расширить ее 
запоминающее устройство, в котором на
капливаются промежуточные результаты 
вычислений. Это позволит ускорить вы
полнение математических операций еще в 
несколько раз.

Разработка системы земледелия 
по зонам страны

ЗАРУБЕЖНЫЕ ГОСТИ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
АТОМНОГО ЛЕДОКОЛА

ЛЕНИНГРАД, 28 ноября. (ТАСС). Здесь 
продолжает свою работу международная 
научно-техническая конференция по су
достроению. Представители с е м  стран 
обмениваются опытом строительства и со
вершенствования рыболовного и рыбопе
рерабатывающего флота. Сегодня участ
ники конференции посвятили день зна
комству с судостроительными предприя
тиями Ленинграда.

Делегации Польской Народной Рес
публики и Еорейской Народно-Демократи
ческой Республики побывали на судо
строительном заводе и осмотрели стапеля, 
где строятся новые рефрижераторные су
да.

Делегации Еитайской Народной Рес

публики, Германской Демократической 
Республики и Народной Республики Бол
гарии посетили завод, где строится пер
вый советский атомный ледокол.

Глава китайской делегации Чен Ван в 
беседе е корреспондентом ТАСС сказал:

—  Для такого грандиозного сооруже
ния, каким является атомный ледокол, 
требуетсй разрешить ряд сложных проб
лем, необходимо тесное сотрудничество 
научно-исследовательских институтов, 
проектных организаций и производствен
ных предприятий.

Атомный ледокол — • один из ярких 
примеров больших успехов, достигнутых 
советской наукой в области мирного ис-' 
пользования атомной энергии.

27 ноября в Министерстве сельского 
хозяйства СССР состоялось объединенное 
заседание коллегий Министерства сельско
го хозяйства СССР, Министерства совхозов 
СССР и Президиума Всесоюзной Академии 
сельскохозяйственных наук имени В. И. 
Ленина. В заседании приняли участие ру
ководящие работники союзных и респу
бликанских министерств, краевых и обла
стных управлений сельского хозяйства, 
ученые и специалисты.

Заседание открыл Заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР, Министр 
сельского хозяйства СССР тов. Мацкевич.

Участники совещания заслушали доклад 
. президента Всесоюзной Академии сельеко- 
| хозяйственных наук имени В. И. Ленина 

тов. Лобанова о ходе разработки системы 
земледелия по зонам и экономическим рай
онам страны.

Примерно с середины текущего года, 
сообщил докладчик, начата разработка си
стемы земледелия по основным природно
экономическим зонам страны. Поставлен
ные XX съездом партии грандиозные за
дачи требуют наиболее полного использо
вания имеющихся в колхозах, МТС и 
совхозах внутренних резервов. В каждой 
зоне есть хозяйства, где урожайность 
и продуктивность скота в 2 —  3 
раза больше, чем в среднем по кол
хозам и совхозам зоны. Задача со
стоит в том, чтобы, опираясь на 
опыт передовых хозяйств, используя до
стижения науки, обеспечить резкое уве
личение производства продукции с каждо
го гектара с наименьшей затратой труда 
я  средств и добиться дальнейшего повы
шения плодородия почвы.

Для проведения этой работы по зонам 
—  в областях, краях и республиках —  
созданы комиссии из научных работников, 
специалистов и практиков сельского хо

зяйства. При Президиуме BACXHHI орга
низован Совет по рассмотрению разраба
тываемых на местах проектов агротехни
ческих, зоотехнических и организацион
ных мероприятий и по оказанию помощи 
местным сельскохозяйственным органам 
по этим вопросам. На места были направ
лены 12 бригад.

Докладчик подчеркнул, что эта работа 
должна проводиться на основе глубокого 
и всестороннего изучения местного опы
та, с учетом конкретных природно-эконо
мических условий каждой зоны. Шаблон 
здесь ни в коем случае недопустим.

С докладами также выступили Первый 
заместитель Министра сельского хозяйст
ва РСФСР тов. Федин, Министр сельского 
хозяйства Украинской ССР тов. Спивак, 
Первый заместитель Министра сельского 
хозяйства Еазахской ССР тов. Забежан- 
ский, Первый заместитель Министра сов
хозов РСФСР тов. Пантиков, заместитель' 
Министра совхозов Украинской ССР тов. 
Ананийчук, Министр совхозов Еазахской 
ССР тов. Рогинец.

Выступавшие отмечали, что разработка 
систем земледелия для разных зон страны 
потребует дальнейшего уточнения специа
лизации и улучшения размещения сель
скохозяйственного производства, введения 
правильных севооборотов, совершенствова
ния системы машин, внедрения новых вы
сокоурожайных сортов и культур. Пра
вильное решение этих вопросов позволит 
резко увеличить производство продукции 
земледелия и животноводства, повысить 
производительность труда в колхозах и 
совхозах.

Доклады вызвали оживленные прения, 
в которых приняли участие руководящие 
работники сельского хозяйства, ученые,- 
руководители колхозов и совхозов.

(ТАСС).

П Р О В Е Р Я Е М  Х О Д  З И М О В К И  С К О Т А

Почему снизились надои молока
В начале ноября, когда пришла пора 

переводить скот на стойловое содержание, 
перед председателем колхоза имени Мичу
рина, Туганского района, тов. Еузнецовым 

[Встал вопрос о подвозке кормов к фермам.
' Осень нынче выдалась необычная. Мо
роз сковал землю, а снега нет. Под
возка кормов к фермам была затруднена.

Председателя колхоза осенила «до ге
ниальности» простая мысль. Если еено 
трудно доставить к корове, то пусть ко
рова сама идет к сену! В самом деле, но
ги у нее есть, и опыт тоже —  все лето 
паслась...

«Новаторское» предложение тов. Еузне- 
цова было внедрено в производство. Побы
вав недавно в колхозе, мы имели возмож
ность ознакомиться с ним подробно.

...На молочно-товарной ферме № 2, рас
положенной в дер. Бобровка, мы хотели 
было изучить вывешенные на стене рас
порядок дня для животных на стойловый 
период, рационы их кормления. Но оказав
шаяся поблизости доярка Т. Еоврига пре
дупредила нас:

—  Не читайте зря. Это только на бума
ге —  и рационы, и распорядок. На деле 
все не так.

О том, как организовано содержание 
животных на деле, нам рассказал брига
дир комплексной бригады тов. Селеникс:

-— Вы видите, —  сказал он, проводя 
нас по коровнику,— пустые стойла. Еще в 
9 часов утра пастухи угнали коров к си
лосной яме, расположенной в 5 километ
рах отсюда. Там, на просторе, животные 
до 5 часов вечера будут есть силос. На 
обратном пути они напьются в реке —  и 
в стойла до утра.

—  Но разве можно кормить животных 
одним силосом?. —  спросили мы.

—  Во-первых,— не одним силосом, —  
уточнил бригадир. —  Утром и вечером мы 
даем коровам немного соломы... А во-вто
рых, не все же время у нас будет такой 
распорядок. Мы следуем ему уже больше 
20 дней. Завтра-послезавтра, думаем на
чать подвозку кормов к ферме...

На молочно-товарной ферме Ms 1, рас
положенной в дер. Наумовка, «новатор
ское» предложение председателя колхоза 
применили тоже, с той только разницей, 
что коров стали гонять не к силосной 
яме, а к стогам сена. Здесь они паслись, 
поедая разбросанное по земле сено. Ето 
знает, сколько ■ драгоценного корма при 
этом было затоптано, испорчено. А ведь 
грубых кормов в колхозе имени Мичури
на нынче заготовлено значительно мень
ше, чем в прошлом году. Достаточно 
сказать, что сена по кормовым рационам 
на каждую корову приходится только по 
6 килограммов в сутки.

22 ноября, когда мы прибыли на 
ферму, животные были поставлены в 
стойла. Это был первый день стой
лового содержания коров...

Что же дало колхозу именп Мичурина 
примененное «новаторство» в содержании 
коров? Безусловно, оно намного облегчило 
жизнь руководителям артели: на 20— 25 
дней они освободили себя от необходимо
сти заботиться о подвозке кормов к фер
мам. Этим исчерпываются все «положи
тельные» стороны нововведения. Надои в 
колхозе с переводом коров на новый рас
порядок резко ' упали. Сейчас на ферме 
№ 1, где доится 44 коровы из 96, полу
чают за сутки по 140— 150 килограммов 
молока. На ферме № 2 доится 40 коров 
из 85. От них в сутки получают по 60—  
70 килограммов молока. Это в 2 раза 
меньше, чей было в начале ноября, когда

«новаторство» только начинали вводить. 
Но самое плохое '—многие коровы, осо
бенно на ферме № 2, потеряли упитан
ность, которую теперь, в зимних услови
ях, будет очень трудно восстановить.

В колхозе много опытных, знающих 
свое дело доярок. Имена Е. Еострыгиной, 
В. Талапиной, А. Мусяловой и других 
прочно заняли место в списке пщюдовых 
доярок области. Но правление колхоза 
имени Мичурина не заботится об органи
зации среди доярок социалистического со
ревнования за высокие надои молока. До 
сих пор в колхозе даже не приняты обя
зательства по надоям молока на 1956 —  
1957 животноводческий год, на зимний 
период нынешнего года.

Председатель колхоза тов. Еузнецов 
держится того мнения, что «новаторство» 
было продиктовано условиями нынешней 
бесснежной осени. Он убежден в том. что 
иначе организовать зпмовку скота было 
невозможно.

В том, что это н-е так, мы убедились, 
побывав на молочно-товарной ферме кол
хоза имени XX партсъезда, расположенной 
в дер. Еижирово. Здесь по-настоящему 
взялись за организацию подвозки кормов 
к ферме. 27 октября животных поставили 
в заботливо отремонтированный коровник. 
Выделили 8 подвод для подвозки сена,
2 подводы —  для подвозки силоса и кар
тофеля и 2 подводы —  для подвозки во
ды. Работать на этом ответственном уча
стке поручили наиболее проверенным, 
опытным колхозникам.

—  Еонечно, тяжело было возить кор
ма, —  рассказывает бригадир комплексной 
бригады колхоза В. Ф. Бормотов. —  Но 
наши возчики нашли выход. Если в обыч
ных условиях нагружают на сани по
3 -центнера сена или силоса, то сейчас — -

по 2. Еаждая корова ежедневно сполна 
получает корма, положенные по рациону: 
12 килограммов сена, 1,5 килограмма от
рубей, 30— 40 килограммов силоса и 8 
килограммов картофеля. Поим животных 
только подогретой водой.

Работники фермы взяли на себя обяза
тельство —  за зимний период нынешнего 
года получить не менее 1.000 килограм
мов молока на фуражную корову. Нет 
сомнения в том, что это обязательство 
будет выполнено.

Но и в колхозе имени XX партсъезда не 
все сделано для того, чтобы обеспечить 
общественному скоту теплую и сытную 
зимовку. В дер. Семиозеркп 37 коров до 
сих пор находятся под открытым небом 
из-за того, что бригадир тов. Минаев не 
организовал своевременно настил полов в 
коровнике. Эту работу нужно ускорить.

Еолхозы имени Мичурина и имени 
XX партсъезда —  крупнейшие в зоне 
Петропавловской МТС. В обоих хозяйст
вах хорошо развито животноводство. В ис
текшем животноводческом году члены 
этих колхозов добились высоких надоев 
молока. Нужно, чтобы правления этих 
колхозов, их председатели тт. Еузнецов и 
Петухов устранили имеющиеся сейчас не
достатки в организации зимовки скота.

Рейдовая бригада газеты®«Нрасное
Знамя»:

А. ЛЫСЕНОК, 
депутат Наумовского сельсовета, 

Туганского района.
Б. ЕЛИСЕЕНКО, 

главный зоотехник Петропавловской
МТС.

Ю. СВЕТЛАНОВ, 
ветврач,

А. ЛУГОВЦОВА, 
наш спец. корр.
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Новому, передовому—широкую дорогу
Вести

из леспромхозов
ЗАВЕРШИЛИ ГОДОВЫЕ 

ЗАДАНИЯ

2 4  ноября завершил годовой 
план коллектив Подольского лесо
заготовительного пункта Бакчар- 
ского леспромхоза. К сплавному 
рейду вывезено 75 тысяч кубо
метров леса. Выполнен также 
ноябрьский план заготовки н вы
возки древесины. Сверх плана 
дано 1.200 кубометров древеси
ны. Лесозаготовители решили 
дать до конца года 10 тысяч ку
бометров леса сверх плана.

28 ноября рапортовал о выпол
нении годового плана Кандатский 
лесопункт Тегульдетского лес
промхоза.

НОЯБРЬСКИЙ п ла н  
ВЫПОЛНЕН

25 ноября выполнил ноябрь
ский план коллектив Ергайского 
леспромхоза, 26 ноября — лесо
заготовители Красноярского лес
промхоза. 27 ноября завершил 
месячный план коллектив Колпа- 
шевского леспромхоза и дал 
сверх плана 973 кубометра леса. 
В этот же день выполнил месяч
ный план Зырянский леспромхоз.

УСПЕХ МАШИНИСТА ГЕОРГИЯ 
БАСНЕВА

В Ергайском леспромхозе ра. 
ботает машинист паровоза Геор
гий Афанасьевич Баснев. Он си
стематически перевыполняет нор. 
мы. Недавно тов. Баснев, посове
товавшись со старшим машини
стом Василием Матвеевичем По- 
виным, решил провести тяжело
весный состав.

23 ноября Георгий Баснев 
привел на нижний склад состав 
из 16 сцепов, в которые было 
погружено 352 кубометра древе
сины. Обычная нагрузка на 
рейс — 10—12 сцепов, норма 
вывозки — 192 кубометра.

25 ноября машинист привел на 
нижний склад состав из 18 сце
пов, в которых было погружено 
396 кубометров леса. Это в два 
раза больше нормы.

НА ЗИМНЕЙ ТРАКТОРНОЙ 
ДОРОГЕ

21 ноября в Чаинском лес
промхозе начала действовать ик- 
синская зимняя тракторная доро
га. В первый день по дороге бы
ло вывезено всего 58 кубометров 
леса, на третий день — 123 ку
бометра, сейчас доставляется на 
ниясний склад по 200 кубометров 
ежедневно.

Прошлой зимой по зимней до
роге лесозаготовители вывозили 
по 300 кубометров леса. Перед 
коллективом стоит задача — до
биться более высоких темпов вы
возки.

Успеху трактористов на иксин- 
ской дороге способствует ритмич
ная работа комплексной бригады 
тов. Гончарова с Иксинского ле
сопункта. Бригада занимается за
готовкой, трелевкой, разделкой, 
погрузкой древесины. В ее распо
ряжении два новых трелевоч
ных трактора ТДТ-40. Один трак
тор КТ-12 находится в резерве.

На 120 процентов выполняют 
сменные задания на тракторе 
ТДТ-40 Павел Трусов и Влади
мир Губин. За смену бригада за
готовляет 130 кубометров леса, 
это намного больше нормы. 1 де
кабря комплексная бригада тов. 

Гончарова перейдет на работу по 
графику цикличности. По приме
ру этой бригады на Иксинском 
лесопункте организована вторая 
комплексная бригада. Производи
тельность труда в бригаде рас
тет.

☆

Проверяем внедрение передового 
опыта на лесозаготовках ФОРМАЛИЗМ-

ПОМЕХА НОВОМУ
Минул месяц е того дня, когда рейдо

вая бригада газеты «Красное Знамя» вы
ступила со статьей I «В Парбпгском лес
промхозе без перемен». В ней, в частно
сти, указывалось на то, что руководите
ли предприятия плохо занимаются внед
рением и распространением передового 
опыта, слабо борются за повышение про
изводительности новой техники.

Улучшилась ли работа леспромхоза, 
лесопунктов, мастерских участков после 
выступления рейдовой бригады? Кое-что 
сделано. Дирекция и парторганизация 
предприятия провели некоторую работу 
по устранению недостатков. Несколько 
улучшилось использование техники, 
больше стало порядка в лесосеках, не
сколько повысились темпы заготовки и 
вывозки древесины. Вместе с тем, многие 
недостатки, отмеченные в предыдущей 
статье, еще до конца не устранены. По
этому предприятие продолжает работать 
ниже своих возможностей, не может вый
ти из прорыва.

Чем объяснить отставание леспромхо
за? Почему он, получая огромную помощь 
от государства, плетется в хвосте? Объяс
няется это главным образом крайне не
удовлетворительным техническим руко
водством лесопунктами и мастерскими 
участками со стороны руководителей лес
промхоза. Директор леспромхоза тов. Куд
рин и главный инженер тов. Каминекий, 
вместо того, чтобы возглавить борьбу за 
технический прогреее, организовать рабо
чих и инженерно-технических работников 
на внедрение передового опыта и освое
ние новой техники, примиренчески отно
сятся к недостаткам в работе предприя
тия, не ведут настойчивой и решитель
ной борьбы с антимеханизаторскими, от
сталыми настроениями, глубоко пустив
шими корни в леспромхозе.

Руководители леспромхоза, по сущест
ву, очень мало сделали, чтобы внедрить 
передовой опыт организации лесосечных 
работ. Возьмем хотя бы внедрение графи
ка цикличности. Об этом прогрессивном 
методе лесозаготовок разговор здесь ведет
ся давно. Полтора года назад даже был 
организован мастерский учаеток, работа
ющий по графику цикличности, который 
первое время работал неплохо. Однако 
вскоре интерес к цикличному методу у 
руководителей леспромхоза ослаб. Сейчас 
об организации работ по графику циклич
ности в леспромхозе и не вспоминают, 
хотя на Кедровском лесопункте можно и 
нужно создать мастерский участок, рабо
тающий по графику цикличности на базе 
тракторов ТДТ-40.

Формально подошли руководители пред
приятия к организации комплексных 
звеньев по заготовке и трелевке древеси
ны на верхнем складе, раскряжевке и 
штабелевке древесины на нижнем складе. 
Так, на верхнем екладе Еедровекого лесо
пункта работает 6 таких звеньев. 
Отдельные звенья, надо сказать, благода
ря правильной организации труда, имеют 
хорошие производственные результаты. 
Например, комплексное звено тов. Бары
шева свое задание ежедневно выполняет 
на 140 процентов, звено тов. Волженина 
довело выработку до 150 процентов. Па 
нижнем складе комплексное звено тов. 
Дободяна при норме 41 кубометр раздет 
пывает и штабелюет 50— 60 кубометров 
древесины.

Но таких примеров на Кедровском ле
сопункте, к сожалению, мало.

Много формализма на предприятии во 
внедрении новой техники. Началь
ники Еедровекого и Мельковского лесо
пунктов под всякими предлогами не хотят 
внедрять в производство сучкорезки, дер
жат их на складе.

Если на верхнем складе большинство 
процессов производства механизировано, 
то на нижнем складе преобладает ручной 
труд. Так, раскатка и штабелевка древе
сины производятся вручную. Низший 
склад захламлен.

О невнимании в низшему складу со
стороны руководителей леспромхоза гово
рит и такой факт. Для устройства ниж
него склада был нужен трактор С-80 е 
бульдозерным приспособлением, но в ав
густе, сентябре и октябре он использо
вался на вспомогательных работах. Еще 
хуже оборудованы нижние склады на 
Мельковском и Осиновском лесопунктах. 
Раскряжевка и штабелевка древесины в 
ночное время здесь производятся при ке
росиновых лампах и фонарях «летучая 
мышь».

Плоды формализма видны и в распро
странении опыта передовиков. В леспром
хозе есть немало трактористов, валь
щиков, механиков электростанций, кото
рые накопили большой производственный 
опыт. Водитель трактора ТДТ-40 тов. 
Еаракулов считается лучшим трактори
стом на Ее древе ком лесопункте. В октяб
ре, например, на каждую машиносмену 
он трелевал по„45,8 кубометра древеси
ны, что выше нормы. Но знают ли дру
гие трактористы об его опыте работы? 
Нет, не знают. Подобных примеров очень 
много.

Неправильное отношение к внедрению 
и распространению передового опыта в 
Парбигском леспромхозе объясняется, 
прежде всего, тем, что руководители пред
приятия считают это второстепенным де
лом. Мало занимается этим важным во
просом и парторганизация леспромхоза и 
ее секретарь тов. Мелантьев.

Формальное отношение к внедрению 
передового опыта отрицательно сказы
вается на работе леспромхоза. Ни один 
лесопункт до сих пор не перешел на вы
возку леса по зимним дорогам, график 
вывозки древесины не выполняется. Тре
левочные тракторы и лесовозные машины 
используются на 60— 70 процентов.

Такое положение с распространением 
передового опыта в Парбигском леспром
хозе может быть быстро ликвидировано, 
если руководители леспромхоза возьмутся 
по-настоящему за его внедрение и рас
пространение.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

К. СУСЛОВ, 
шофер лесовозной машины ЗИС-5 

Кедоовского лесопункта 
Парбигского леспромхоза.

А. АНИСИМОВ, 
десятник Мельковского лесопункта.

А. ТЕСЛЕР, 
возчин Осиновского лесопункта.

И. ЛЯПИН,
мастер нижнего склада Кедровского 

лесопункта.
ДЕМЕНТЬЕВ, 

грузчик автокрана.
А. ЕСИН,

статистик Кедровского лесопункта.
Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

На томской! ремонтном заводе 
«Республика» высокой выработки 
добился фрезеровщик Валентин

ОТЧЕТ 
ДЕПУТА ТА

На днях в железнодорожном клубе 
станции Тонск-П состоялось собрание 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих станции. На собрании 
с докладом выступил депутат Верховного 
Совета РСФСР тов. П. С. Еолбас.

В своем докладе тов. Еолбас рассказал 
о работе Верховного Совета РСФСР, его 
Президиума, о выполнении народнохозяй
ственного плана Российской Федерацией 
за 1955 год и первое полугодие 1956 го
да, о выполнении важнейших хозяйст
венно-политических задач в Томской об
ласти и о своей депутатской деятельно
сти.

Тов. Еолбас отметил недостатки в ра
боте промышленных предприятий Том
ской области и местных советских орга
нов по руководству хозяйством и удов
летворению запросов трудящихся.

Затем тов. Еолбас сообщил, что за вре
мя, прошедшее после выборов, он принял 
около двухсот избирателей с различными 
заявлениями. Все проеьбы и жалобы с 
помощью советских и партийных органов 
были разрешены. Тов. Еолбас ска
зал, что у некоторых работников ме
стных учреждений еще не изжито фор
мальное, а подчас и бюрократическое от
ношение к жалобам и просьбам трудя
щихся. Нужно покончить с этим. Необхо
димо чуткое и внимательное отношение к 
каждому заявлению.

После доклада тов. Еолбае ответил на 
многочисленные вопросы избирателей.

Выступившие затем машинист депо 
тов. Еостюкевич и путевой рабочий стан
ции Томск-П тов. Гусев говорили о низ
ком качестве продукции, выпускаемой 
мясокомбинатом. Избиратель тов. Мухарев 
критиковал работников Вокзального рай
исполкома за волокиту в рассмотрении 
жалоб и проеьб трудящихся'. Избиратели 
тт. Ванин и Тутов указали на необходи
мость открыть в Вокзальном районе спе
циализированный магазин по продаже

Иванович Малявский. За десять 
месяцев текущего года он выпол
нил более двух годовых норм. 
Ежедневная выработка тов. Ма
линского составляет 300 процен
тов нормы.

На снимке: В. И. Малявский.
Фото Ф. Хитриневича.

ДАРЫ СОВЕТСИОГО 
НАРОДА ОТПРАВЛЕНЫ  

В ЕГИПЕТ
ОДЕССА, 27 ноября. (ТАСС). Сегодня 

поздно вечером из Одессы в один из еги- 
петских портов вышел черноморский паро- 
м д  «Иван Сеченов». В его трюмах —
3.000 тонн пшеницы, 500 тысяч банок 
молочных консервов, медикаменты и пе
ревязочные материалы, полевой госпи
таль на 300 человек, оборудованный и 
оснащенный рентгеновской н другой ме
дицинской аппаратурой и инструмента^ 
ми, 10 санитарных автомобилей и т. д.

Это —  дар трудящихся Советского Сою
за народу Египта.

Дары народу Египта сопровождает деле
гация исполкома Союза обществ Ерасного 
Ереста и Ерасного Полумесяца СССР, воз
главляемая первым заместителем председа
теля исполкома Союза Н. С. Хмелевым.

Еапитан парохода «Иван Сеченов» 
А. Г. Третьяк заявил:

—  Моряки горды сознанием, что их са
мому молодому в Черноморском флоте суд
ну, совершающему всего второй рейс, вы
пала высокая честь —  доставить дары 
нашего народа героическому египет
скому народу, самоотверженно отстаиваю
щему свою свободу и независимость. Мы 
приложим вее усилия, чтобы доставить 
этот груз в Египет в кратчайший срок.

молочных продуктов.

Ф е с т я в а я Б  у  с т у д е н т о м
В Томском электромеханическом инсти

туте инженеров железнодорожного транс
порта начался первый тур молодежного 
фестиваля. Фестиваль продлится до 25 де
кабря и закончится заключительным ве
чером, где будут подведены окончатель
ные итоги фестиваля.

Открыл институтский фестиваль фа
культет электрического транспорта. Все 
залы клуба ТЭМИИТа были задолго до 
начала заполнены студентами этого фа
культета.

Особенно шумно и оживленно было в 
зале, где экспонировались представлен
ные на конкуре художественные работы 
студентов. Много выдумки и труда потра
тили студенты, чтобы организовать и 
оформить такую выставку работ. На кон
курс поступили художественные вышив
ки, фотоэтюды, изделия из дерева и т. п.

В концерте художественной самодея
тельности приняло участие более 60 сту
дентов факультета.

После концерта студенты танцевали, 
играли в шахматы, в шашки, разгадыва
ли различные викторины, участвовали в 
аттракционах, играх.

На другой день состоялись спортивные 
состязания, В них участвовала и коман
да научных работников.

Вечером в клубе состоялась демонстра
ция студенческой сатирической светога- 
зеты, после чего были подведены итоги 
факультетского фестиваля.

Такие же фестивали пройдут на всех 
факультетах. Факультет, который лучше 
всех проведет фестиваль, получит пере
ходящее знамя, а лучшие участники фе
стиваля будут премированы.

Готовится специальный номер стенга
зеты «Фестивальная».

Продолжаем разговор на  т ему  

„ Против ш колярства  
в высшей ш ноле“

Быстрее
перестраивать

учебную работу в вузе
<  >

Профессор Б. ЙОГАНЗЕН, 
декан биолого-почвенного 

факультета университета. 
Доцент И. ЛАПТЕВ, 

секретарь партбюро факультета
О

В Директивах XX съезда ЕПСС указы
вается, что одной из главных задач в об
ласти высшего образования является все
мерное улучшение качества подготовки 
специалистов. Для скорейшего решения 
этой задачи приняты постановления о ме
рах улучшения научно-исследовательской 
работы в вузах, об улучшении подготов
ки и аттестации научных и педагогиче
ских кадров, о порядке назначения сти
пендий учащимся, об отмене платы за 
обучение в вхзах.

Эти постановления создали реальную 
предпосылку для улучшения качества под
готовки специалистов с высшим образова
нием, предоставили руководству вузов воз
можность регулировать педагогическую 
нагрузку профессорско-преподавательского 
состава, сокращать количество обязатель
ных лекционных и семинарских занятий 
со студентами, высвобождая таким обра
зом время для их самостоятельной рабо
ты.

Исходя из многолетнего опыта работы 
биологических кафедр Томского универ
ситета, мы можем сказать, что важней
шее значение для улучшения качества 
подготовки кадров имеет усиление про
изводственной практики студентов. В 
30-х годах студенты начинали ездить на 
производственную практику с первого 
курса и за время учебы в университете 
проходили ее в 3— 4 различных местах. 
Очень часто студенты получали ответст
венные производственные задания, кото
рые выполняли во время практики. Зна
комство с экспедиционными исследования
ми, опытными станциями и лаборатория
ми, производственными организациями 
носило не созерцательный характер, а 
проходило в процессе практической ра
боты на определенном рабочем ме
сте. Это чрезвычайно расширяло круго
зор, вырабатывало инициативу и от
ветственность у студентов, восполняло 
многие недостатки теоретического обуче
ния и способствовало лучшей подготовке 
будущих специалистов.

Улучшение качества подготовки спе
циалистов должно быть достигнуто на ос
нове тесной связи учебы с производством. 
Однако действующие учебные планы стра
дают в этом отношении существенным не
достатком. Например, у биологов произ
водственная практика проводится только 
на IV курсе и лишь в течение 9 недель, 
чего совершенно недостаточно.

Учебные планы по биологическим спе-

но с этим необходимо отнести сроки нача
ла занятий в вузе.

Рекомендуемая разгрузка от части обя
зательных занятий возможна преимущест
венно на старших курсах. По биолого-поч
венному факультету в текущем семестре 
удалось сократить 6 чаеов обязатель
ных занятий в неделю. И однако этого 
очень мало. Мы полагаем, что должны 
быть внесены изменения в учебные пла
ны вузов в сторону сокращения количест
ва обязательных занятий до 20— 24 часов 
в неделю, например, за счет снятия ча
сти аудиторных занятий по иностранно
му языку, физическому воспитанию и 
некоторым другим предметам. Физкуль
турная работа может проводиться в вузах 
во внеучебное время в соответствующих 
спортивных секциях.

В вузах значительное количество време
ни отводится на лекции. Несомненно, что 
серьезное сокращение объема ряда кур
сов при одновременном улучшении каче
ства лекций пойдет на пользу делу. Пре
подавателям можно иногда размножать 
тексты некоторых лекций на стеклографе 
или литографическим путем, что широко 
применялось раньше и совершенно не 
практикуется в последние 10— 15 лет.
Лектор мог бы таким путем дополнительно 
сократить объем читаемого курса, а сту
денты имели бы материал для самостоя
тельной работы. С уменьшением объема 
учебных занятий у ведущих научных ра
ботников, несомненно, высвободится время 
для расширения научно-исследовательской 

циальностям, особенно на старших кур- работы, к которой могут быть широко
сах, необходимо изменить в таком на
правлении, чтобы студенты заканчивали 
практику не 21 июля (как это предусмат
ривается по учебному плану), а в сентяб
ре. Только в этом случае студенты емогут 
участвовать в сельскохозяйственных убо
рочных работах и видеть результаты сво
их опытов или проводить соответствую
щие работы б экспедициях. Соответствен-

привлечены и студенты.
Сокращение количества занятий позво

лит высвободить и часть аудиторий, в 
которых смогут самостоятельно занимать
ся студенты. По существу, каждый сту
дент старших курсов должен иметь по
стоянное рабочее место, где он мог бы об
рабатывать материалы производственной 
практики, подбирать литературу для кур-

БЫСТРО ЗАВЕРШИТЬ 
ПОДГОТОВКУ К ЗИМЕ

(Обзор писем в редакцию)

совой или дипломной работы и т. п.
В настоящее время студентам, участ

вующим в научной работе, разрешено 
иметь индивидуальные учебные планы. 
Пока еще в вузах опасаются применения 
этой новой формы работы, хотя успеваю
щим студентам она может дать многое. 
Общее сокращение количества обязатель
ных занятий и практика пользования 
индивидуальными планами позволят сме
лее вводить свободное посещение лекций, 
в пользу которого высказываются многие 
видные советские ученые. Свободное по
сещение части занятий потребует от сту
дентов большей самостоятельности и от
ветственности, а е другой стороны, явится 
важным фактором повышения качества за
нятий. В вузах допускается перегрузка 
отдельных студентов общественными по
ручениями. Многие студенты не имеют 
никаких поручений, зато наиболее актив
ные имеют по 2— 3 поручения. Это от
ражается на их учебе. Необходимо, чтобы 
партийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации более внимательно под
ходили к распределению поручений среди 
студентов.

Несколько замечаний по поводу излиш
ней опеки над студентами. Вопрос о том, 
в каких мерах она допустима в вузе, все 
еще дебатируется среди преподавателей, 
хотя известно, что вуз —  это не средняя 
школа. Школьники требуют со стороны 
учителя повседневной опеки и указки, 
студенты же должны больше работать са
мостоятельно, и задача педагога в вузе 
состоит в том, чтобы обеспечить квали
фицированное руководство этой работой 
(целенаправленными лекциями, консуль
тациями, привлечением к своей научно- 
исследовательской работе, вовлечением в 
кружки и т. п.). Министерство высшего 
образования правильно ориентирует пре
подавателей вузов на необходимость уси
ления самостоятельности студентов и в ла
бораторных работах, при которых препо-

Наступила зима. Тем, кто заранее по
думал о близости морозов и подготовился 
к ним, она не страшна. Е сожалению, 
как об этом говорят письма, поступаю
щие в редакцию, ряд предприятий и ве
домств в г. Томске до сих пор не подго
товился к зиме.

Не созданы нормальные условия труда 
для работы в зимнее время, например, на 
пивоваренном заводе. О ряде вопиющих 
случаев бесхозяйственности администра
ции и ее пренебрежительного отношения 
к улучшению условий труда работах 
этого завода сообщает в своем письме в 
редакцию тов. Сорочинская. «Под угро
зой обвала находится большая часть по
толка солодовенного цеха. Нуждается в 
срочном ремонте пол оросительного холо
дильника. Через стены и потолок раз
ливного цеха просачивается грунтовая 
вода».

Работать в таких условиях дальше 
нельзя.

Не подготовлен к работе в зимних 
условиях и цех № 22 завода «Сибэлек- 
тромотор». «Еще в 1954 году, —  пишет 
нам рабочий этого цеха тов. Черны
шов, —  к цеху подвезли шлакоблоки и 
залили фундамент для будущего тамбура. 
Но на этом дело и кончилось. 
Проходит 1956 год, а в цехе гуляют 
сквозняки, люди по-прежнему мерзнут».

В адрес редакции поступают жалобы 
на плохую подготовку к зиме жилого 
фонда, низкое качество ремонта домов.

Еомендант жилищного фонда кирпич
ного завода iNs 3 тов. Алешин в письме в 
редакцию упрекает в низком качестве 
работ трест «Томскстрой», выстроивший 
дом № 3-а по Иркутскому тракту. «Ни 
в одном окне, ни в одной двери перепле
ты |е  подогнаны, — ■ пишет он. —  Не 
подходят к гнездам шпингалеты на ок
нах. Плохо подогнаны полы. У некоторых 
печей нет вьюшек. Кое-где недавно сло
женные пета уже разваливаются». На
чальник стройуправления № 1 треста 
«Томскстрой» тов. Былин не хочет не 
только устранять неполадки, но даже 
признавать их.

Подобные жалобы поступают и на 
строительный участок №.-2, строитель
ный трест № 97 и другие строительные 
организации города. В доме К» 17 по 
улице Кононова сразу после ремонта от
валилась штукатурка, .развалилась пли
та, протекла крыша.

«Дом [Ns 34 по улице Нахимова, при
надлежащий строительному тресту К» 97, 
выстроен 4 года тому назад. Он был сдан 
в эксплуатацию ео множеством недоделок. 
Те'церь окна, двери покосились и плотно 
не закрываются, —  пишет нам прожива- 
щий в этом доме тов. Красильников. —  
Еанализация и паровое отопление не дей
ствуют. До сих пор не подключен водо
провод. На требования жильцов закон
чить подготовку дома к зиме руководи
тели треста отвечают обещаниями. Но де
ло не двигается».

Тов. Терещенко, работающий в строи

тельном управлении ГРЭС-2, живет в до
ме, который управление не так давно 
построило для своих рабочих. Это— боль
шой пятиэтажный дом.по проспекту име
ни Еирова. Его заселили еще задолго до 
того, как был составлен акт о сдаче в 
эксплуатацию. Несмотря на то, что в до
ме было множество недоделок, их не 
устранили. Стены не оштукатурены, ча
сто нет воды, света, не работает кана
лизация.

Многое, видимо, удастся сделать лишь 
с наступлением теплых дней. Однако 
часть неудобств, несомненно, можно 
устранить сейчас, но делается это край
не медленно.

Важная сторона подготовки к  зиме —
обеспечение топливом.

Восемь семей, проживающих в доме 
№ 23 по улице Ерылова, лишены воз
можности запастись на зиму топливом, 
потому что нет сараев. «Наступила зи
ма, —  пишет группа жильцов этого 
дома.— А у нас негде хранить топливо. 

.Некоторые жильцы вынуждены заполнять 
углем лестничные клетки».

Те, кто проживает в доме политех
нического института по Лагерной,
М  23-а, и в доме N° 6 в студенческом 
городке, не нуждаются в дровах —  в 
домах есть паровое отопление. Но, как 
сообщают в своих письмах жильцы этих 
домов тов. Осипов и другие, паровое 
отопление действует с перебоями.

Плохо подготовлено к зиме и хозяйство’ 
водоканалтреста гор. Томска.

«Болонка на улице Равенства периоди
чески выходит из строя, —  пишет нам 
А. А. Сенгюлье. —  Колонку, имевшуюся 
на проспекте имени Ленина, демонтиро
вали. Как будет организовано водоснаб
жение зимой, трудно даже представить. 
Ведь ряд колонок даже еще не утеплен»,

Е этому следует добавить,.’что на зи
му много водопроводных тек называемых 
«времянок» закрывается. Это создает до
полнительные трудности.

С ликвидацией водоразборной будки па 
улице Карташова, вблизи улицы Дзер
жинского, целый район остался без воды. 
Наш читатель А. А. Андрианов пишет о 
том, что в районе необходимо установить 
водоразборную колонку.

По улице Сибирской из-за неисправно
сти водопроводной Линии нарушается во
доснабжение населения. Жители домов, 
расположенных на Этой улице, вынужде- , 
ны ходить за водой на соседнюю Петре- л 
павловскую улицу. Тт. Саконджян, Л е к а - /  
нов, Колбас и другие, сообщившие об 
этом в редакцию, требуют отремонтиро
вать линию.

На перебои в снабжении водой жалу
ются жильцы дома № 29 по проспекту 
имени Ленина (дом ТЭМИИТа), а также 
жильцы корпуса № 129 Северного го
родка (дома подшипникового завода).

Многое из того, что не было сделано 
вовремя, можно еще сделать. Быстро за- ’ 
вершить подготовку к зиме должны 
помочь постоянные комиссии местных 
Советов, вся общественность.

даватель должен выступать, главным об
разом, как руководитель-консультант.

Мы согласны с товарищами, предлагав
шими разрешить в вузах прием на фа
культеты некоторого количества студен- 
тов-кандидатов с тем, чтобы дать возмож
ность руководству вуза не опасаться от
сева, который иногда не вполне обосно
ванно рассматривается как признак пло
хой воспитательной работы. Ложная бо
язнь отсева ведет к тому, что некоторых 
случайно попавших в вуз людей мы дей
ствительно перетаскиваем с курса на 
курс чуть не «за уши».

Перестройка системы вузовской работы 
невозможна без повышения требовательно
сти в студентам. Этому содействует новый 
порядок назначения стипендии с уче
том успеваемости и материального положе
ния студентов. Не секрет, что, боясь ли
шить того или иного студента стипендии, 
некоторые преподаватели вузов завышали 
ему оценки. Можно полагать, что в пред
стоящую зимнюю сессию положение изме
нится, но при этом следует отказаться от 
формального сравнения деятельности ву
зов и факультетов по показателям сес
сий. Нужны не мнимые высокие показа
тели успеваемости, а действительно хоро
шая подготовка кадров, которая может 
быть достигнута лишь при высоком уров
не преподавания и систематическом по
вышении требовательности к знаниям 
студентов.

Практика показывает, что медалисты 
средней школы, принятые в вуз без экза
менов, не всегда являются лучшими сту

дентами. Это —  еще одно доказательство 
различия условий учебы в средней и выс
шей школе. За последние годы в нашей 
стране возникли предпосылки для измене
ния правил приема в вузы. Школярство, 
отсутствие у части студентов инициати
вы в самостоятельной работе, затруд
нения с выбором специальности и ряд 
других имеющих место недостатков связа
ны с тем, что большинство студентов 
приходит в вуз прямо из школы, без зна
ния жизни, производства. Так раньше бы
ло и с аспирантурой: окончивший вуз 
сразу поступал в аспирантуру и становил
ся научным работником, не зная ни одной 
отрасли народного хозяйства. Теперь в от
ношении ^аспирантов этот порядок изме
нен. Необходимо, чтобы после школы 
юноши и девушки поработали года два на 
производстве и лишь после этого, когда 
они сознательно определят избранную спе
циальность, участвовали в конкурсных 
экзаменах в вуз.

Н. С. Хрущев, выступая 8 ноября этого 
года на митинге московской молодежи, по
священном награждению комсомола орде
ном Ленина, отметил недостатки в практи
ке приема в вузы и указал на необходи
мость обеспечить поступление в вуз дей
ствительно лучшей, передовой части 
молодежи, больше принимать в высшие 
учебные заведения молодежи с производ
ства.

Улучшение качества подготовки спе
циалистов в вузах не может произойти са. 
мо собой. Пужна перестройка сложив
шейся системы вузовской работы.
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XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Дневное заседание 26 ноября

НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). На
двух вчерашних пленарных заседаниях —  
утреннем и дневном —  продолжалось об
суждение вопроса об агрессии против 
Египта. Многие делегации выступили с 
объяснением мотивов своего голосования 
по проекту резолюции стран Азии и Аф
рики, принятому на Ассамблее 24 ноября 
подавляющим большинством голосов.

С решительной поддержкой Египта, 
ставшего жертвой агрессии со стороны 
колонизаторов, выступили представители 
Ливана, Чехословакии, Албании, Индоне
зии, Индии, Советского Союза и ряда дру
гих стран.

Агрессоры, сказал ливанский представи
тель Рязк, не намерены торопиться е вы
водом своих войск. Наоборот, последние 
сообщения говорят о том, что агрессоры 
окапываются в Египте с явным намере
нием держать свои войска в Египте 
продолжительное время, по крайней мере 
до тех пор, пока не будут достигнуты 
политические и стратегические цели, ра
ди которых они развязали агрессию.

Ризк предостерег против намерений sf- 
рессоров использовать ООН для установле
ния так. наз. «международного контроля» 
над Суэцким каналом.

Мы снова, заявил представитель Лива
на, призываем к полному и немедленному 
выводу войск агрессоров из Египта. Мир 
с надеждой ждет от ООН принятия реши
тельных действий, которые не только ло
яльно  осудят агрессию в Египте, но и 
щшведут к ее прекращению.

Министр иностранных дел Чехословац
кой Республики В. Давид заявил, что его 
делегация голосовала за резолюцию стран 
Азии и Африки прежде всего потому, что 
она считает немедленный и полный вывод 
ройск агрессоров с египетской территории 
самой неотложной задачей. Пока войска 
Интервентов остаются на египетской зем
ле, сказал он, угроза для мира в этом 
районе остается. Работы по восстановле
нию канала не могут начаться до вывода 
войск агрессоров, поскольку сохраняется 
опасность, что могут быть причинены но
вые разрушения.

Министр иностранных дел Народной 
Республики Албании Б. Штюла подчерк
нул, что в связи с отказом агрессоров вы
полнить рекомендацию Генеральной Ас
самблеи о немедленном выводе своих войск 
из Египта положение в зоне канала и на 
Ближнем Востоке вообще быстро ухуд
шается. Он подчеркнул, что вывод одного 
английского батальона из Порт-Саида яв
ляется маневром, цель которого —  создать 
видимость выполнения рекомендаций Гене
ральной Ассамблеи и тем самым усыпить 
ее бдительность.

Представитель Народной Республики 
Албании, как и делегаты ряда других 
стран, обратил внимание Ассамблеи на тот 
тревожный факт, что страны-агрессоры 
явно пытаются использовать силы ООН 
для достижения целей, которых они не 
смогли добиться путем прямой агрессии 

героического сопротивления Египта 
и поддержки его миролюбивыми государст
вами. НГпола заявил, что его делегация 
полносты) поддерживает требование еги
петского травительства о том, чтобы силы 
ООН не были использованы для замены 
войск агрессоров в зоне Суэцкого канала, 
чтобы они былч расположены в погранич
ной полосе и лишь на время, пока египет
ское правительство будет считать их пре
бывание необходимым.

Поеле выступления представителя Ли
берии выступили ренегат Мексики Де Ла 
Волина и представь гель Сальвадора Ур- 
киа. Они заявили, что их правительства 
не собираются вносить средства в фонд, 
предназначенный для проведения работ по 
расчистке Суэцкого какала. Они заявили, 
что расходы по очистке канала должны 
нести «пользователи каналом».

С большой речью выступил представи
тель Индии В. Менон. Он бсудил попытки 
некоторых делегатов посксрее свернуть 
обсуждение вопроса об агрессии против 
в 'пта под тем предлогом, что уже при- 
Ь  ы резолюции по этому вопросу. Менон 
бтаетил, что продолжающаяся дискуссия 
вполне уместна и даже необходима, по
скольку вопрос не снят с повестки дня и 
продолжает волновать общественность.

Остановившись на «аргументах» агрес
соров и показав их полную необоснован
ность и фальшивость, индийский делегат 
далее резко критиковал попытки агрессо
ров взять на себя определение функций 
специальных войск ООН, направленных в 
Египет. У этих войск, сказал Менон, име
ются только одни функции —  они дол
жны обеспечить выполнение резолюции 
ООН. Попытки Англии и Франции припи
сать им какие-то другие функции —  во
пиющее ущемление прав ООН и ее Гене
ральной Ассамблеи.

Говоря о маневрах агрессоров, пытаю
щихся создать впечатление, будто они уже 
выводят сколько-нибудь значительные 
контингенты войск из Египта, индийский 
представитель сказал:

—  То, что какие-то небольшие группы 
иностранных войск выводятся из Египта, 
ничего не означает. Известно, что даже во 
время войны солдатам предоставляют от
пуска и они повидают театр военных дей
ствий.

Каеэясь проблемы очистки Суэцкого ка
нала, Менон высказал мнение, что опера
ции по очистке канала не следует затяги
вать, но что при этом нельзя ущемлять 
суверенитета Египта. Что касается вопро
са об оплате расходов, то они не должны 
быть возложены на ООН. В противном 
случае это в известной мере означало бы 
одобрение агрессии.

Представитель Индии в заключение вы
разил надежду, что Генеральный секре
тарь ООН в скором времени представит 
Генеральной Ассамблее данные об ущербе, 
нанесенном агрессорами, и о той помощи, 
которую необходимо оказать Египту.

Менон призывал не забывать о серьез
ности вопроса об агрессии против Египта.

Представитель Индонезии Ханифах под
черкнул, что положение в районе Сред
него Востока все < ще чревато очень боль
шими опасностями. В связи с этим оц 
призвал г  немедленному выводу войск 
Англии, Франции д Израиля из Египта.

Сегодняшнее обсуждение вопроса об аг
рессии против Египта снова показало пол
ную изоляцию стран-агресеоров. В их под
держку решились выступить лишь немно
гие делегации. Представитель Австралии 
Кэзи выступил с очередной попыткой оп
равдать действия держав, совершивших 
агрессию против Египта. Он дошел до то
го, что назвал «агрессором» Египет. Он 
призывал Соединенные Штаты поскорее 
ликвидировать свои разногласия с Англи
ей на Ближнем Востоке и заявил, что вос
становление единства между этими держа
вами важнее «для некоммунистического 
мира», чем решение любой отдельной про
блемы. Фактически Кэзи призывал к тому, 
чтобы все страны так называемого «сво
бодного мира» ради сохранения единства 
в своем лагере открыто поддержали пози
цию агрессоров и их планы на Ближнем 
Востоке. Австралийский делегат выразил 
недовольство тем, что дискуссия по об
суждаемому вопросу приняла такой широ
кий характер н что дискуссия продол
жается, несмотря на то, что резолюции 
уже приняты.

Однако делегаты многих стран справед
ливо указывали, что, хотя резолюции 
приняты, они еще не выполнены и войска 
агрессоров остаются на египетской земле.

С заявлением по проекту резолюции от
носительно функций чрезвычайных воору
женных сил ООН в Египте и по очистке 
Суэцкого канала выступил представитель 
Советского Союза В. В. Кузнецов.

Он отметил, что в нынешних условиях 
главная задача Организации Объединен
ных Наций заключается в том, чтобы 
принять меры к немедленному и полному 
выводу войск интервентов с территории 
Египта. Делегация Советского Союза, ска
зал он, не может согласиться е тем, что
бы в данный тревожный для Египта мо
мент, когда на его территории все еще 
продолжают находиться войска агрессоров 
и по существу на'Египет оказывается во
енный нажим, этот главный и решающий 
вопрос подменялся бы какими-либо други
ми вопросами. Урегулирование вопроса о 
Суэцком канале, в котором все заинтере
сованы, станет на деле возможным лишь 
после выполнения главной задачи —  вы
вода войск агрессоров с территории Егип
та.

Советский Союз, заявил В. В. Кузнецов, 
как морская держава серьезно заинтересо
ван в нормальном функционировании Су
эцкого канала. При этом Советский Союз, 
как об этом было неоднократно заявлено, 
придерживается того мнения, что суэцкий 
вопрос должен быть решен с соблюдением 
суверенитета Египта и с учетом интере
сов пользователей каналом. В Советском 
Союзе придается важное значение делу 
очистки канала и восстановления его нор
мального функционирования. Со своей 
стороны мы готовы оказать всяческое со
действие решению этой задачи.

Что касается расходов, связанных с 
очисткой канала и устранением его по
вреждений, сказал В. В. Кузнецов, то 
справедливость, а также принципы меж
дународного права и установленная меж
дународная практика требуют, чтобы все 
расходы, связанные с очисткой канала и 
устранением повреждений в нем, были от
несены за счет государств, совершивших 
агрессию против Египта и открывших во
енные действия в зоне канала ь наруше
ние Устава ООН, в нарушение Конвенции 
1888 года. Делегация Советского Союза 
решительно возражает против того, чтобы 
расходы по очистке канала оплачивались 
ООН, и не будет считать себя связанной 
какими-либо финансовыми обязательства
ми, вытекающими из предложенной Гене
ральным секретарем резолюции.

Исходя из вышеизложенного, советская 
делегация воздержалась при голосовании 
указанной резолюции. В этой резолюции 
также одобряется докладная записка Гене
рального секретаря по основным вопросам, 
касающимся присутствия и функциониро
вания в Египте чрезвычайных вооружен
ных сил ООН. Что касается позиции Со
ветского Союза по этим вопросам, то она 
подробно изложена в выступлении главы 
делегации £3 ноября и в ряде заявлений 
Советского правительства.

В докладной записке Генерального се
кретаря, заявил далее В. В. Кузнецов, 
прямо не затрагивается вопрос о финан
совой стороне, связанной с пребыванием 
чрезвычайных сил ООН в Египте. Однако 
в другом докладе Генерального секретаря, 
розданном делегациям, на рассмотрение 
Генеральной Ассамблеи внесен проект ре
золюции о финансовых мероприятиях, от
носящихся к чрезвычайным вооруженным 
силам Организации Объединенных Наций.
В этом проекте резолюции предопределяет
ся, что все расходы, связанные с пребы
ванием и содержанием указанных воору
женных сил, будут относиться за счет Ор
ганизации Объединенных Наций,

Советская делегация считает необходи
мым заявить, что такой порядок финанси
рования находится в явном противоречии 
с принципами международного права и 
международной практикой.

Международные вооруженные силы бы
ли созданы в связи с вооруженной агрес
сией Англии, Франции и Израиля против 
Египта и, как известно, с целью прекра
щения этой агрессии. Поэтому вполне пра
вомерно, чтобы вся материальная ответст
венность, вызванная агрессией, была воз
ложена на государства, развязавшие во
енные действия против Египта. Генераль
ная Ассамблея не должна снимать матери
альную ответственность за содержание 
чрезвычайных вооруженных сил ООН с 
Англии, Франции и Израиля. Иное реше
ние этого вопроса фактически означало бы 
поощрение агрессоров за совершенные ими 
преступления против Египта и нанесен
ный ущерб другим странам.

Исходя из указанного, заявил советский 
представитель, советская делегация будет 
голосовать против любых предложений, 
возлагающих содержание чрезвычайных 
вооруженных сил в Египте на Организа
цию Объединенных Наций, и не будет 
считать себя связанной какими-либо обя
зательствами, вытекающими из указанно
го проекта резолюции.

В конце заседания выступил Генераль
ный секретарь ООН Хаммаршельд. Он
представил свой проект резолюции относи
тельно финансовых мероприятий по содер
жанию «международных вооруженных 
сил» ООН. В проекте резолюции предла
гается открыть специальный ечет ООН, 
на который будут зачисляться средства, 
полученные ООН вне обычного бюджета на 
покрытие расходов «международных воору
женных сил», и по которому будут про
изводиться выплаты для покрытия рас
ходов на эти цели. Первоначальная сум
ма специального счета определяется в 
размере 10 млн. долларов. Согласно проек

ту резолюции, Генеральный секретарь
уполномочивается до получения средств 
для специального счета авансировать рас
ходы по содержанию «международных во
оруженных сил» из фонда обороны средств 
ООН.

Проект резолюции Генерального секре
таря был поставлен на голосование и при
нят 52 голосами. Против этого проекта 
резолюции голосовали девять делегаций, в 
том числе делегация СССР. 13 делегаций 
при голосовании воздержались, а 5 деле
гаций во время голосования вообще не 
присутствовали.

Утреннее заседание 27 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). Сегодня 

на утреннем заседании Генеральной Ас
самблеи закончилась дискуссия по вопро
су об агрессии против Египта, в ходе ко
торой делегаты выступали с объяснением 
мотивов голосования по нескольким резо
люциям, принятым в последние дни.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил глава делегации Белорусской ССР 
К. В. Киселев.

Перед XI сессией Генеральной Ассам
блеи, сказал он, стоит чрезвычайно важ
ная задача: положить конец агрессии Ан
глии, Франции и Израиля против Египта, 
восстановить мир и спокойствие в районе 
Ближнего Востока, не дать агрессивным 
силам развязать новую мировую войну.

Представитель Белорусской ССР под
черкнул, что к длинному списку злодея
ний англо-французеких колонизаторов 
против народов Малайи, Кении, Кипра, 
Алжира и других территорий прибавились 
теперь преступления против миролюбивого 
народа Египта. Англо-франко-израильская 
агрессия, сказал К. В. Киселев, нанесла 
ущерб не только Египту, но и другим 
странам. Война закрыла Суэцкий канал 
для судов всех стран, пользовавшихся им, 
лишила европейские страны ближнево
сточной нефти, поставила самих участни
ков агрессии перед экономическими труд
ностями.

Далее К. В. Киселев остановился на по
пытках агрессоров прикрыть свои захват
нические действия авторитетом ООН. Аг
рессоры, сказал он, стремятся теперь ис
пользовать ООН для того, чтобы навязать 
Египту под предлогом урегулирования 
конфликта условия, противоречащие меж
дународному праву и Уставу ООН.

Представитель БССР осудил попытки 
правительств Англии и Франции с по
мощью разного рода оговоров и уловок 
уклониться от выполнения резолюций Ге
неральной Ассамблеи ООН о немедленном 
выводе их войск с египетской территории. 
Генеральной Ассамблее, сказал он, ясно, 
что правительства Англии и Франции пы
таются использовать все средства для то
го, чтобы остаться в зоне Суэцкого кана
ла.

Далее делегат БССР подчеркнул, что от
ветственность за последствия, связанные 
е агрессивными действиями против Егип
та, полностью несут правительства Ан
глии, Франции и Израиля. Поэтому, ска
зал он, мы поддерживаем справедливые 
предложения о том, чтобы Англия, Фран
ция и Израиль возместили Египту ущерб, 
причиненный в связи с разрушениями 
египетских городов и населенных пунк
тов, в связи с прекращением функциони
рования Суэцкого канала и разрушением 
его сооружений.

К. В. Киселев выразил также мнение, 
что тяжесть расходов, которые могут воз
никнуть в связи с содержанием воору
женных сил ООН, должны нести страны, 
участвующие в агрессии против Египта, 
то есть Англия, Франция и Израиль.

ООН, сказал К. В. Киселев, должна в 
полном соответствии со своим Уставом за
щитить жертву агрессии —  Египет и тем 
самым оправдать надежды, возлагаемые 
на нее народами. Необходимо безотлага
тельно решить главный в настоящее вре
мя вопрос —  вопрое о восстановлении ми
ра и безопасности в районе Ближнего Во
стока. Это требует немедленного вывода 
вооруженных сил Англии, Франции и Из
раиля с территории Египта.

В заключение руководитель делегации 
БССР отметил, что ООН не может также 
пройти мимо действий Англии, Франции и 
Израиля, создающих угрозу или напря
женность на израильско-иорданской и из
раильско-сирийской границах. Необходимо 
потребовать, сказал он, чтобы такие дей
ствия, как концентрация войск на грани
цах Сирии, полеты самолетов и т. п., бы
ли немедленно прекращены.

Затем слово было предоставлено главе 
делегации Египта Фавзи. Он привел дан
ные, опровергающие утверждения прави
тельств Франции, Англии и Израиля о 
том, что их вооруженные силы действова
ли якобы только против военных объек
тов. Фавзи привел факты разрушения це
лых жилых кварталов, убийства женщин 
и детей. Египетский представитель привел 
сообщения печати о том, что агрессоры не 
только не выводят своих войск из Египта, 
но посылают туда свои подкрепления. Аг
рессия против Египта, сказал Фавзи, про
должается, поскольку войска агрессоров 
продолжают оставаться на египетской зем
ле. Почему по истечении трех недель Ан
глия, Франция и Израиль не выполнили 
рекомендаций Генеральной Ассамблеи о 
выводе войек? —  спросил делегат Егип
та, Он подчеркнул, что Ассамблея должна 
добиться от агрессоров выполнения реко
мендаций ООН; в противном случае будут 
разрушены основы Организации Объеди
ненных Наций, уже подорванные агресси
ей против Египта.

В заключение египетский делегат еще 
раз обратил вниманий Ассамблеи на то, 
что возможность возобновления военных 
действий будет существовать, пока войска 
агрессоров остаются в Египте. Он заявил, 
что только после вывода войск интервен
тов могут быть начаты работы по очистке 
канала.

В конце дискуссии с кратким заявле
нием выступил глава делегации Индии 
Кришна Менон. Он обратил внимание на 
сообщение печати о прибытии в Египет 
французских подкреплений, о чем только 
что говорил представитель Египта. К. Ме
нон попросил Генерального секретаря ООН 
затребовать от правительства Франции 
официальную информацию по этому пово
ду-

Затем Генеральная Ассамблея перешла 
к общей дискуссии, которая была прерва
на на время обсуждения вопроса об агрес
сии против Египта.

Дневное заседание 27 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (Спец. корр. 

ТАСС). На пленарных заседаниях Гене
ральной Ассамблеи возобновилась общая 
дискуссия. Вчера в ней приняли участие 
делегаты Польской Народной Республики, 
Норвегии, Перу, Венесуэлы, Йемена, Юж
но-Африканского Союза, Панамы и чан- 
кайпщет.

Глава делегации Польской Народной 
Республики М. Нашковский в своей речи 
отметил, что Организация Объединенных 
Наций предприняла некоторые шаги для 
прекращения агрессии против Египта. 
Делегат ПНР далее сказал: однако мы 
должны добиться того, чтобы рекоменда
ции нашей организации были точно вы
полнены, и, прежде всего, чтобы все вой
ска стран, совершивших агрессию, были 
немедленно выведены из Египта. Мы на 
можем допустить, сказал он, чтобы неко
торые державы хотя бы частично осуще
ствили свои колониальные замыслы на 
Ближнем Востоке.

Говоря о крупных изменениях, проис
шедших в мире, и, в частности, о вели
ком национально-освободительном движе
нии народов Азии, Африки и Латинской 
Америки против империализма и колониа
лизма, делегат Польши призывал Органи
зацию Объединенных Наций «не препят
ствовать этому историческому процессу 
и не игнорировать его». В противном 
случае, сказал он, ООН окажется позади 
событий.

но их изучила. Советское предложение о 
применении в определенном районе плана 
воздушной инспекции, предусмотренного 
президентом Эйзенхауэром, также следует 
рассматривать как новое доказательство 
сближения различных точек зрения по 
этому вопросу. Необходимо, однако, чтобы 
те круги, которые, несмотря на свои 
многочисленные провалы, все еще хотят 
строить международные отношения с 
помощью силы и угрозы применения си
лы, отказались от такой политики».

М. Нашковский коснулся также проб
лемы создания системы коллективной 
безопасности в Европе. Важным меро
приятием в этом направлении, _по его 
словам, явилось бы соглашение об огра
ничении вооружений в определенном рай
оне. Оно могло бы привести к постепен
ному выводу иностранных войск из Гер
мании при наличии гарантии —  в рам
ках соответствующего соглашения —  
нынешних границ государств, гранича
щих с Германией, а также границы 
между ФРГ и ГДР, пока Германия не бу
дет объединена.

Пока существует Североатлантический 
пакт, заявил Нашковский, должен суще
ствовать и Варшавский пакт. Причина 
нашей глубокой заинтересованности в су
ществовании этого пакта и в его надле
жащем функционировании кроется в гео
графическом положении Польши и в тех 
уроках, которые мы извлекли из нашего 
трагического прошлого.

Нынешнее международное положение и 
особенно отсутствие какого-либо согласо
ванного решения, способного обеспечить

Самым главным фактором обеспечения 
мира и безопасности, сказал далее 
М. Нашковский, была и остается пробле
ма разоружения и ликвидации существу
ющих военных блоков. Усиленное воору
жение и наличие замкнутых военных со
юзов вызывают напряжение и создают 
атмосферу страха и подозрений.

Касаясь эффективных мер, необходи
мых для осуществления реальной про
граммы разоружения, запрещения оружия 
массового истребления людей и общего 
ослабления международной напряженно
сти, польский делегат сказал: «Мы счи
таем, что новые предложения, выдвину
тые правительством Советского Союза, 
представляют собой шаг вперед в этом 
направлении и что они заслуживают то
го, чтобы Генеральная Ассамблея деталь

достаточные гарантии против возрожде
ния германского милитаризма, сказал 
польский делегат, объясняют причины, 
по которым мы считаем целесообразным, 
чтобы определенное число советских во
инских соединений продолжало временно 
оставаться в Польше на основе соглаше
ния между обеими странами.

Касаясь далее событии в Венгрии, 
Нашковский подчеркнул, что, по мнению 
Польши, «рабочий класс Венгрии и весь 
венгерский народ найдет в себе доста
точно сил, чтобы защитить победы сво
его народно-демократического строя, про-: 
вести в жизнь программу социалистиче
ской демократизации и урегулировать

свои международные отношения на осно
ве принципа суверенности». Польский 
делегат призвал Ассамблею не чинить 
препятствий венгерскому народу на пути 
решения этих задач.

В заключение Наликовский говорил о 
расширении и укреплении международ
ных связей Польской Народней Республи
ки.

Делегат Норвегии X. Ланге отме
тил, что последние международные 
события ухудшили общую атмосферу. 
Значительную часть своей речи он по
святил положению на Ближнем Востоке. 
Ланге в очень осторожных выражениях 
осудил нападение Англии, Франции и 
Израиля на Египет. Но, анализируя при
чины ближневосточного кризиса, он ста
рался «распределить» ответственность за 
этот кризис поровну между агрессорами 
и  их жертвой.

—  Мы отвергаем их (агрессоров) дей
ствия, но мы понимаем их мотивы, —
сказал он.

Вез всяких оснований Ланге утверж
дал, будто в ближневосточном кризисе 
Советский Союз занял «негативную пози
цию», хотя даже наиболее враждебные 
СССР круги во многих западных странах 
признали, что позиция, занятая СССР, 
больше, чем что-либо другое, способство
вала прекращению военных действий 
стран-агрессоров против Египта. Ланге 
обвинил Египет в «несвоевременной на
ционализации канала», что якобы послу
жило одной из причин, вызвавших кри
зис.

Затем Ланге изложил позицию своего 
правительства в вопросе о разоружении. 
Перейдя к рассмотрению отдельных пред
ложений в области разоружения, норвеж
ский делегат поддержал позицию тех, кто 
до сих пор срывал всякий прогресс в 
разоружении под предлогом недостаточ
ности или даже «невозможности» эффек
тивного контроля. Он назвал новые со
ветские предложения по разоружению 
«пропагандистскими» и заявил, что СССР 
должен согласиться на контроль за про
изводством атомного оружия. Однако 
веем известно, что США и другие^ запад
ные державы, выдвигающие требование 
о контроле над производством ядерного 
оружия, не желают отказаться от его 
применения. Они, таким образом, предла
гают не что иное, как «контроль без 
разоружения».

Ланге поддержал требование о прекра
щении или ограничении испытаний ядер
ного оружия.

Представитель Йемена Аль-Хасан^ с 
удовлетворением отметил, что войска 
агрессоров были остановлены в Египте, 
и решительно поддержал требование о 
немедленном и безоговорочном выводе 
войск Англии, Франции и Израиля с еги
петской территории. Ликвидация неспро
воцированной агрессии против Египта, 
заявил он, является самой важной зада
чей, которую должна выполнить настоя
щая сессия Генеральной Ассамблеи. Де
легат Йемена подчеркнул, что не может 
быть и речи о каких-либо переговорах 
относительно проблем Ближнего Востока, 
в том числе о проблеме Суэцкого канала, 
до тех пор, пока агреееоры не выведут 
свои войска е территории Египта.

Йеменский делегат особо остановился 
на проблеме колониализма. Английский 
колониализм, заявил он, до сих пор про
должает нарушать суверенитет Йемена, 
претендуя на часть Йеменского государ^ 
ства. Незаконной оккупации Англией 
части территории Йемена, заявил он да
лее, необходимо положить конец.

Представитель Йемена обратился ко 
всем членам ООН с призывом защитить 
права народов Алжира и Кипра в их 
борьбе за самоопределение и независи
мость.

Наряду с выступлениями делегатов, 
изложивших точки зрения своих прави
тельств по важным вопросам междуна- 
родной политики, на вчерашнем заседа
нии Ассамблеи были произнесены и ре
чи, преследовавшие только одну цель, —  
отравить атмосферу в ООН. Образцом вы
ступлений такого рода были речи Беда- 
унде (Перу), Бойда (Панама) и чанкай- 
шгиста. Белаунде в десятый раз повторил 
свои клеветнические измышления по ад
ресу Советского Союза и его мирной по
литики. Он договорился до утверждения, 
будто бы атомная бомба «спасла челове
чество» от «коммунистической агрессии», 
и призывал западные страны забыть о 
своих разногласиях и сплотиться, чтобы 
иметь возможность диктовать свою волю 
Советскому Союзу и другим социалисти
ческим странам.

Представитель Южно-Африканского Со
юза Лоу, как всегда, возражал против 
включения в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи вопроса о расовой дискрими
нации в его стране в отношении корен
ных жителей и лиц индийского проис
хождения. При этом он допустил личные 
выпады против премьер-министра Индии 
Неру и главы индийской делегации на 
Генеральной Ассамблее Меиона. Л о у за
явил, что правительство Южно-Африкан
ского Союза приняло решение, «оставаясь 
пока членом Организации Объединенных 
Наций», иметь только «символическое, 
или номинальное, представительство» на 
заседаниях’ Генеральной Ассамблеи до тех 
пор, пока вопросы о расовой дискримина
ции в Южно-Африканском Союзе не бу
дут сняты с повестки дня.

Австралийский представитель Кэзи, 
выступая «по порядку ведения», пеепе- 
шил выразить свою солидарность с раси
стами из Южно-Африканского Союза. Он 
сказал, что «хорошо понимает» мотивы, 
по которым правительство Южно-Афри
канского Союза заняло такую позицию в 
отношении ООН. Обсуждение вопроса о 
положении лиц индийского происхожде
ния в Южно-Африканском Союзе, сказал 
Кэзи, является «вмешательством во 
внутренние дела». Представитель Австра
лии призывал членов ООН «подумать над 
предостережением» со стороны прави
тельства ЮАС и не браться за обсужде
ние вопроса о расовой дискриминации.
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Германские журналисты 
о событиях в Венгрии

БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). Спе
циальные будапештские корреспонденты 
газеты «Нейес Дейчланд» в статье, 
озаглавленной «Как должен был быть 
убит президент Доби», приводят фак
ты, показывающие, как подготовлялся 
контрреволюционный переворот в Вен
грии.

Из неопубликованных до сих пор 
рассказов многочисленных очевидцев, 
говорится в статье, явствует, что Со
ветская Армия буквально в последнюю 
минуту воспрепятствовала созданию в 
Венгрии фашистской диктатуры. 
Контрреволюционеры планомерно под
готавливали отстранение тогдашнего 
премьер-министра Имре Надя с тем, 
чтобы поставить во главе правительст
ва кардинала Миндсенти. Тот факт, 
что Имре Надь проводил по отношению 
к этим открытым фашистским элемен
там политику уступок, что он не обра
тил внимание народа на угрожающую 
опасность фашизма, чрезвычайно обо
стрил ситуацию в период с 30 октября 
по 3 ноября.

В статье приводится высказывание 
одного из очевидцев, находившихся все 
время в здании парламента. Там в те 
дни царила атмосфера истерии. Гос
подствующее положение в правительст
ве все больше начинали занимать хор- 
тисты, руководящие посты захватыва
лись бывшими фашистами. В это же 
время в Будапеште, как грибы, начали 
возникать новые партии, руководители 
которых уже разъезжали по Будапеш
ту в современных американских авто
мобилях. Появились десятки новых 
ежедневных газет, которые развернули 
ожесточенную, пропаганду с целью раз
жечь ненависть к Советскому Союзу и 
народно-демократическим государствам.

Представители правительств и пар
ламентов западных стран, указывается 
в статье, в переговорах с руководите
лями новых партий обсуждали вопрос 
о реставрации капитализма в Венгрии. 
Кардинал Миндсенти обещал вернуть 
предприятия капиталистам. Имре Надь 
начинал, по-видимому, понимать, что 
вскоре он должен будет уступить 
свое место кардиналу Миндсенти, и 
2 ноября попросил убежища в юго
славском посольстве.

Касаясь последующих событий, ав
торы статьи пишут: председатель Вен
герского государственного собрания 
Шандор Ронаи, являющийся сейчас 
министром в правительстве Кадара, 
принял 26 ноября корреспондентов 
«Нейес Дейчланд:» я в продолжитель
ной беседе с ними рассказал о послед
них часах правительства Надя. Вместе 
с беспартийным, председателем Прези
диума Венгерской Народной Республики 
Иштваном Доби Шандор Ронаи до по
следнего момента оставался в здании 
парламента. 4 ноября в комнатах, где 
они находились, появились три воору
женных человека в хортистской офи
церской форме и приказали следовать 
за ними. Иштван Доби и Шандор Ро
наи были отведены на первый этаж 
здания парламента, где уже находи
лись многие коммунисты. Один из офи
церов сообщил собранным здесь ли
цам, что все они будут отведены в 
подвал здания парламента. Мы, сказал 
Шандор Ронаи, знали, что это должно 
было означать. В тот момент, когда 
всех нас должны были отвести в этот 
подвал, в городе началась сильная 
стрельба, а несколькими секундами 
позже в помещение ворвался запы
хавшийся офицер и закричал, что при
шли русские. После этого хортистские 
офицеры в панике бежали. А через 
полчаса перед зданием парламента по
явился первый советский танк.

К этому времени Имре Надь уже 
покинул здание парламента и находил
ся в югославском посольстве. Карди
нал Миндсенти, для которого путь к 
власти должен был быть расчищен пу
тем расстрела руководящих деятелей 
Венгерской Народной Республики и в 
том числе президента Иштвана Доби,: 
вынужден был покинуть здание парла
мента черным ходом и укрыться в 
американском посольстве.

Из этих фактов, подчеркивает автор 
статьи, ясно видно, что советские вой
ска в последний момент воспрепятство
вали в Венгрии тому, что произошло в 
Германии 30 января 1933 года. Вен
герский народ не смог бы один воспре
пятствовать захвату фашистами вла
сти, так как Имре Надь не привлек 
его внимания к этой большой опасно
сти, так как силы народа были раско
лоты и большая часть народа еще не 
знала всего об ужасах белого террора.

Великой заслугой Советской Армии, 
подчеркивают в заключение авторы 
статьи, является то, что она вновь вы
била оружие из рук фашистов и обес
печила венгерскому народу путь к сво
боде.

А нгло-французские 
агрессоры пытаются 
задержаться в зоне 

Суэцкого канала
ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). Как

сообщает корреспондент агентства Рей
тер из Порт-Саида, штаб английских 
вооруженных сил опроверг сообщение о 
том, что командование англо-француз
ских войск в Египте согласилось посте
пенно выводить свои войска с египет
ской территории по мере прибытия туда 
чрезвычайных вооруженных сил ООН.

Представитель английской армии за
явил, что на состоявшемся на днях в 
Порт-Саиде совещании между объеди
ненным ^командованием англо-француз
ских войск в Египте и командующим 
чрезвычайными вооруженными силами 
ООН генералом Вэрнсом не было до
стигнуто подобного соглашения. Он под. 
твердил также заявление английского 
генерала Стокуэлла о том, что вопрос 
о выводе англо-французских войск из 
Египта не обсуждался.

Расстрел демонстрации
в Ираке

ДАМАСК, 28 ноября. (ТАСС). По
сообщению газеты «Аль-Манар», 26 
ноября в иракской провинции Неджеф 
состоялась демонстрация протеста про
тив участия правительства Ирака в 
империалистическом заговоре в отно
шении Сирии. По распоряжению премь
ер-министра Нури Саида против демон
странтов были брошены войска. В ре
зультате 20 человек было убито и не
сколько сот участников демонстрации 
ранено.

«Аль-Манар» пишет, что «расстре
лом демонстрантов Нури Саид вписал 
новую черную страницу в грязную исг 
торию предательства арабской нации»*
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На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН, 27 ноября. 

(Корр. ТАСС). Пятый день про
должаются соревнования по раз
личным видам спорта, входящим 
в программу Олимпийских игр.

В центре внимания сегодня на
ходились состоявшиеся на озере 
Вендурее, близ города Балларат, 
в присутствии 25 тыс. зрителей 
финальные соревнования по ака
демической гребле.

Этим соревнованиям предшест. 
вовала острая и напряженная 
борьба в отборочных соревновани
ях и полуфиналах, в результате 
которых четыре советские лодки 
вышли в финал. Противниками 
советских спортсменов были опыт
ные гребцы США, Канады, Авст
ралии и других стран, которые 
хорошо подготовились к этим со
ревнованиям.

В финальных соревнованиях, 
прошедших в острой борьбе, со
ветские гребцы завоевали две зо
лотые, одну серебряную н одну 
бронзовую медали.

Всеобщие симпатии зрителей 
завоевал молодой советский спорт
смен В. Иванов. Высоко оценивая 
его спортивное мастерство, газеты 
единодушно считают, что в на
стоящее время Иванов бесспорно 
является сильнейшим гребцом ми
ра на скифе-одиночке. В финаль
ных соревнованиях его противни
ками были сильные и опытные 
спортсмены —австралиец С. Мак
кензи, американец Д. Келли и по
ляк Т. Коцерка. В. Иванов фини
шировал первым, значительно 
оторвавшись от своих соперников. 
Его результат — 8 мин. 02,5 сек. 
В. Иванову — 18 лет. Греблей 
он начал заниматься сравнитель
но недавно. Вторым был 19-лет
ний С. Маккензи (Австралия). 
Бронзовую медаль завоевал 
Д. Келли (США).

Советские спортсмены А. Бер
кутов и Ю. Тюкалов, выступав
шие на парной двойке, уже в пер
вой половине дистанции оторва
лись от своих соперников, и борь. 
ба в этом заезде велась только за 
второе место между лодками 
США н Австралии. На финише 
Беркутов и Тюкалов были впере
ди лодки США на четыре корпу
са. Показав результат 7 мин. 24 
сек., они стали обладателями зо
лотых олимпийских медалей.

В заезде распашных двоек без 
рулевого советские гребцы 
И. Булдаков и В. Иванов со вре
менем 8 мин. 03,9 сек. заняли 
второе место. Они награждены 
серебряными медалями. Первое 
место со временем 7 мин. 55,4 
сек. завоевали американские 
спортсмены.

Советские спортсмены И. Ем- 
чук, Г. Жилин и А. Ендогур фи
нишировали третьими в заезде 
распашных двоек с рулевым. Они 
награждены бронзовыми медаля
ми. Золотые медали завоевали 
спортсмены США.

На стадионе «Крикет Граунд» 
продолжались соревнования по 
легкой атлетике.

В финальных соревнованиях по 
тройному прыжку у мужчин ус
пешно выступил бразильский лег
коатлет да Сильва. Он установил 
новый олимпийский рекорд с ре
зультатом 16 м 35 см. Вторым 
был исландский спортсмен В. Эй- 
нарссон — 16 м 26 см. Совет
ский спортсмен В. Креер завое
вал бронзовую медаль с результа
том 16 м 02 см. Неудачно высту
пал чемпион Европы Л. Щерба
ков (СССР), занявший 6-е место.

В соревнованиях по метанию 
диска у мужчин неожиданностью 
явилось поражение мирового ре
кордсмена Ф. Гордиена (США). 
Состязания выиграл американ
ский спортсмен А. Ортер. Он ус
тановил новый олимпийский ре
корд — 56 м 36 см и завоевал 
золотую медаль. На втором и 
третьем местах также спортсмены 
США — Ф. Гордиен и Д. Кох. 
Советский дискобол О. Григалка 
вышел на пятое место с результа
том 52 м 37 см.

В соревнованиях по прыжкам в 
длину у женщин с успехом вы
ступала мировая рекордсменка 
Э. Кшесинска (Польша). Она 
прыгнула в длину на 6 м 35 см, 
повторив принадлежащий ей же 
мировой рекорд. Второй была 
У. Уайт (США) — 6 м 09 см. 
Советская спортсменка Н. Двали- 
щвили завоевала бронзовую ме
даль. Она проиграла американке 
всего 2 см. В. Шаирунова (СССР) 
осталась на шестом месте.

В финальном забеге на 200 
метров у мужчин первые три ме
ста заняли американские легкоат
леты. Советский спринтер Б. То
карев был на финише пятым со 
временем 21,2 сек.

Сегодня же были проведены 
отборочные соревнования у жен
щин в беге на 80 м с барьерами. 
Лучшее время показала австра
лийская спортсменка Ш. де Ла 
Ханти — 10,8 сек. В финал вы
шли две советские спортсменки— 
Г. Быстрова и М. Голубничая.

В результате проведенных се
годня отборочных соревнований в 
беге на 3 тыс. м с препятствиями 
в финал вышел советский спорт
смен С. Рзкишин. В. Власенко и 
Е. Кадяйкин (оба — СССР) вы
были из дальнейших соревнова
ний. Сегодня также состоялись 
предварительные соревнования 
мужчин в беге на 110 м с барье
рами. В полуфинал вышел совет
ский барьерист Б. Столяров. 
А. Михайлов (СССР) выбыл из 
дальнейших соревнований.

В отборочных соревнованиях 
боксеров, состоявшихся сегодня, 
наибольший успех выпал на долю 
советского спортсмена В. Енгиба- 
ряна (1-й полусредний вес). Он

победил по очкам сильного поль
ского боксера, чемпиона Европы 
Л. Дрогоша. Советский боксер
B. Сафронов (полулегкий вес) по 
очкам победил итальянского бок
сера Коссиа.

Сегодня пятиборцы соревнова
лись в плавании на 300 метров. 
Первое место занял И. Дерюгин 
(СССР). И. Новиков (СССР) был 
на шестом, А. Тарасов (СССР) — 
на 21 месте. В общем командном 
зечете в этом виде соревнований 
команда СССР заняла первое ме
сто. Однако после четырех дней 
состязаний на первом месте по- 
прежнему находится команда 
США, набравшая 10.368 очков, а 
команда СССР — на втором ме
сте — 10.111,5 очка. Исход борь
бы решится в соревнованиях в 
беге на 4 тысячи метров по пере
сеченной местности.

В финальных соревнованиях у 
мужчин на рапире первенствовал 
французский спортсмен ДЮриола. 
Советский спортсмен М. Мидлер 
в финале выступил неудачно и 
занял лишь седьмое место.

В спортивном зале «Гласиа- 
риум» начались полуфинальные 
игры по баскетболу. Большой ин
терес вызвала встреча между бас
кетболистами СССР и Бразилии. 
Бразильские баскетболисты изве
стны, как одни из сильнейших в 
мире. С начала игры счет повела 
советская команда. К перерыву 
счет стал 37:28 в пользу совет
ских спортсменов. Во второй по
ловине игры бразильские баскет
болисты оказали упорное сопро
тивление, и им даже удалось со
кратить разрыв до 2 очков. Одна
ко советские спортсмены прочно 
завладели инициативой, увеличи
ли темп игры, и счет начал быст
ро расти в их пользу. К финаль
ному свистку счет был 87:68 в 
пользу команды СССР. Советские 
спортсмены одержали важную для 
себя победу. Наибольшее количе
ство очков команде принес
C. Стонкус — 22 очка. 28 нояб
ря советские спортсмены встре
чаются с командой Болгарии.

Вечером проводились отбороч
ные соревнования боксеров легко
го веса. Советский спортсмен 
А. Лагетко по очкам победил 
Т. Исимару (Япония).

После пятя дней соревнований 
на Олимпийских играх команда 
СССР завоевала 21 медаль (6 зо
лотых, 8 серебряных и 7 бронзо
вых).

МЕЛЬБУРН. 28 ноября. 
(ТАСС). Сегодня был дан старт 
финальному забегу мужчин на
5.000 метров. Блестящего успеха 
в упорной борьбе с сильнейшими 
бегунами мира на эту дистанцию 
добился замечательный советский 
спортсмен Владимир Куп. Сразу 
же после старта В. Куц возглавил 
бег. Усилия следовавшего за ним 
по пятам рекордсмена мира 
Г. Пири обогнать Куца не увен
чались успехом. Советский бегун 
до самого финиша сохранил ли
дерство за собой. Пробежав 5.000 
метров за 13 мин. 39,6 сек., Куц 
побил старый олимпийский ре
корд Э. Затопека. Таким образом, 
в ходе XVI Олимпиады В. Куц 
завоевал уже вторую золотую ме
даль.

Вторым к финишу пришел ре
кордсмен мира в беге на эту ди
станцию англичанин Г. Пири. Его 
время — 13 мин. 50,6 сек.

МЕЛЬБУРН. 28 ноября. 
(ТАСС). Сегодня на Олимпийских 
играх в спортивной ходьбе на 20 
километров советские спортсмены 
стали обладателями всех трех ме
далей. Звание олимпийского чем
пиона и золотую медаль завоевал 
Л. Спирин с результатом 1 час 
31 мин. 27 сек., серебряную ме
даль завоевал А. Микенас — 
1 час 32 мин. 03 сек. и бронзо
вую — Б. Юнк — 1 час 32 мин. 
12 сек.

В финале бега на 110 метров с 
барьерами Л. Кэлхаун (США) ус
тановил новый олимпийский ре
корд с результатом 13,5 сек. С 
таким же временем на грудь сза
ди был рекордсмен мира Д. Дэ
вис (США).

В финальных соревнованиях по 
метанию копья у женщин блестя
ще выступила молодая советская 
спортсменка Инесса Яунземе. По
казав прекрасный результат — 
53 м 86 см, она завоевала золо
тую медаль.

В финальном забеге женщин 
на 80 метров с барьерами с но
вым олимпийским рекордом —
10.7 сек. первенствовала австра
лийская спортсменка Ш. де Ла 
Ханти.

В финальных соревнованиях по 
толканию ядра у мужчин первое 
место и золотую медаль завоевал 
рекордсмен мира и чемпион прош
лой олимпиады П. О’Брайен 
(США). Его результат — 18 м 
57 см. Это новый олимпийский 
рекорд.

На отборочных соревнованиях 
в беге на 400 метров у мужчин 
лучший результат показал австра
лийский спортсмен К. Госпер —
46.7 сек. Советский спортсмен 
А. Игнатьев победил в своих за
бегах с результатами 48,6 сек. и
46.8 сек. и вышел в полуфинал 
соревнований.

Закончились соревнования по 
современному пятиборью. Сегодня 
все 3 члена советской команды— 
И. Новиков, А. Тарасов, И. Де
рюгин — показали хорошие ре
зультаты в беге на 4.000 метров. 
В результате советские спортсме
ны в общем командном зачете су
мели опередить команду США на 
244,5 очка. Команда СССР заня
ла первое место и завоевала зо

лотую олимпийскую медаль. На 
втором месте — команда США, 
на третьем—команда Финляндии.

В личном первенстве золотую 
медаль завоевал шведский спорт
смен Л. Халл.

Продолжается розыгрыш олим
пийского баскетбольного турнира 
в полуфиналах. Баскетболисты 
Советского Союза играли сегодня 
с командой Болгарии. Советские 
спортсмены выиграли со счетом 
66:56.

Состязание между баскетболи
стами Уругвая и Чили закончи
лось победой уругвайских спорт
сменов со счетом 80:73.

Команда Франции встретилась 
с баскетболистами Филиппин. Фи. 
липпинские баскетболисты сумели 
одержать победу со счетом 65:58. 
Баскетболисты США одержали 
победу над командой Бразилии со 
счетом 113:51.

В ходе розыгрыша олимпийско
го футбольного турнира сегодня 
состоялась четвертьфинальная 
встреча между командами США н 
Югославии. Состязание закончи
лось победой югославских футбо
листов. Команда США выбыла из 

дальнейших соревнований.
В полуфинальных командных 

соревнованиях мужчин по'шпаге 
команда СССР проиграла англий
ским и французским фехтоваль
щикам и выбыла из дальнейших 
соревнований.

Сегодня начались предваритель
ные встречи по водному поло в 
подгруппах.

Первыми встретились команды 
Румынии и Австралии. Румын
ские ватерполисты победили со 
счетом 4:2. Ватерполисты Герма
нии со счетом 5:1 выиграли у 
спортсменов Сингапура.

Встреча ватерполистов СССР с 
командой Югославии закончилась 
со счетом 3:2 в пользу Югосла
вии. Состязание ватерполистов 
США и Англии закончилось со 
счетом 5:3 в пользу американцев.

Начались соревнования по воль
ной борьбе. Советский борец наи
легчайшего веса Цалкаламанидзе 
хорошо провел встречу с Р. Дель
гадо (США) и победил по очкам. 
Советский борец М. Шахов (лег
чайший вес) по жребию в первом 
круге соревнований встретился с 
сильным иранским борцом Н. Яг- 
хуби и проиграл ему. Советский 
борец В. Балавадзе* (полусредний 
вес) встретился с представителем 
Финляндии Т. Рантаненом. Состя
зание закончилось победой совет
ского спортсмена по очкам. Со
ветский борец Б. Кулаев (полутя
желый вес) встретился с предста
вителем Швеции Б. Палмом. По 
очкам победу одержал советский 
спортсмен. В средней весовой ка
тегории Г. Схиртладзе (СССР) 
встретился с болгарином Н. Ни- 
коловым. По очкам победу одер
жал советский спортсмен. Однако 
после протеста представителей 
команды Болгарии судьи пере
смотрели свое решение и прису
дили победу болгарскому борцу.
В тяжелом весе И. Выхристюк1' 
(СССР) по очкам победил новозе
ландца Д. Силва.

В ходе Олимпиады советские 
спортсмены уже завоевали 10 зо
лотых, 9 серебряных и 9 бронзо
вых олимпийских медалей. У 
команды США — 18 золотых, 14 
серебряных и 6 бронзовых меда
лей.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  П О  Р А Д И О  
Я Н О Ш А  К А Д А Р А

БУДАПЕШТ, 27 ноября. (ТАСС). 
Выступая 26 ноября с речью по ра
дио, премьер-министр Венгрии Янош 
Кадар остановился на некоторых зло
бодневных вопросах и в первую оче
редь на вопросе о восстановлении за
конного порядка. Как известно, сказал 
он, хорошо организованная контррево
люция после 4 ноября в течение не
скольких дней была разбита. Часть 
контрреволюционеров была вынуждена 
сложить оружие, другая часть уничто
жена. Та же судьба постигла и те со
хранившиеся небольшие группы, кото
рые, появляясь на фабриках и заводах, 
хотели террористическими действиями 
запугать рабочих и заставить их отка
заться от работы.

Сейчас задача по поддержанию по
рядка возложена на подразделения ар
мии и полиции, которые с каждым 
днем выполняют эту свою чрезвычайно 
важную задачу все лучше.

Успешно идет также борьба против 
преступников, освобожденных из тю
рем в дни последних событий и нахож
дение которых на свободе представляет 
большую опасность для населения". В 
настоящее время идут поиски скрыва
ющихся контрреволюционных и враже
ских элементов, их арест и предание 
суду. Вместе с тем Я. Кадар заявил ,̂ 
что ни один рабочий, принимавший 
участие в последних событиях, не бу
дет преследоваться.

Сейчас, сказал Кадар, на передний 
план перед страной встали другие воп
росы. В первую очередь необходимо 
обеспечить, чтобы рабочие советы вы
полняли свои задачи, установленные 
законом. Сейчас же наблюдается такое 
положение, что в некоторых местах ра
бочие советы проводят противозакон
ную деятельность, которая наносит тя
желый ущерб народному хозяйству.

В министерствах, учреждениях и за
ведениях также были созданы комите
ты, носящие самые различные назва
ния. Можно наблюдать,'что такие  ̂ ко
митеты в большинстве учреждений и 
заведений действуют весьма анархично 
и препятствуют их работе. Желатель
но, чтобы руководители учреждений и 
заведений решительно пресекали дея
тельность комитетов, препятствующих 
работе.

Кадар подчеркнул, что правительст
во решительно будет бороться за то, 
чтобы в будущем широкая демократия 
обеспечивалась для всех трудящихся. 
По отношению к врагам будет осуще
ствляться диктатура.

Остановившись на положении в стра
не, Кадар подчеркнул, что после трех
недельной забастовки, парализовавшей 
экономическую жизнь в стране, сейчас

начинается 'работа' на' предприятиях.
Он отметил также самоотверженный 
труд крестьянства, выполнившего осен
не-полевые работы на 80 — 90 процен- 
тов. Вместе с тем Кадар указал, что 
кое-где на предприятиях еще проходят 
забастовки, являющиеся результатом 
деятельности остатков контрреволюции.

Далее премьер-министр заявил, что 
после полной нормализации жизни бу
дет произведено изменение в прави
тельстве путем его укрепления как 
коммунистами, так и лучшими предста
вителями некоммунистов, а также спе
циалистов. Единственным требованием 
по отношению к некоммунистам будет 
только их готовность работать на со
циалистической основе, готовность за
щищать социалистические завоевания. 
Пока же жизнь полностью не нормали
зовалась, никаких изменений в прави
тельстве, сказал он, производиться не 
будет.

Янош Кадар подробно остановился 
на деятельности правительства Имре 
Надя, которое шло на все уступки 
контрреволюции. Общеизвестно, сказал 
он, что контрреволюция в период до 
4 ноября с каждым днем толкала пра
вительство, во главе которого стоял 
Имре Надь, вправо. Не возникает ни
какого сомнения, что она окончательно 
столкнула бы это правительство. В эти 
дни правительство Имре Надя совер
шило непростительную ошибку перед 
венгерским народом. Своей бездеятель
ностью оно маскировало белый террор.

Янош Кадар коснулся также обсуж
дения венгерского вопроса в Организа
ции Объединенных Наций. Я считаю, 
сказал он, что все, что произошло в 
Венгрии в период, начиная с 23 ок
тября, является внутренним делом 
Венгрии и никто не имеет права вме
шиваться в это.

Что касается вывода советских 
войск, то это тоже является внутрен
ним делом Венгрии. Советские войска 
находятся на территории Венгрии за
конным образом и они оказали по
мощь в разгроме контрреволюции по 
просьбе венгерского правительства. 
Правительство сделало это потому, что 
не хотело превратить Венгрию в очаг 
новой войны. Сейчас этот очаг войны 
потушен.

В настоящее время, сказал в заклю
чение премьер-министр, только от вен
герских трудящихся зависит, чтобы в 
нашей стране началась работа, восста
новился законный порядок, укрепилась 
народная власть и была обеспечена 
мирная созидательная жизнь. У нас 
имеется много болезненных ран, но 
мы можем их залечить и залечим.

БИП считает своим первостепенным долгом бороться 
за укрепление единства международного 

коммунистического движения
СОФИЯ, 27 ноября. (ТАСС). Газета 

«Работническо дело» опубликовала се
годня редакционную статью, озаглав
ленную «Под непобедимым знаменем 
социалистического интернационализ
ма». В статье дается анализ ряда по
ложений, содержащихся в недавней 
речи Тито в городе Пуле.

В речи Тито, пишет газета, имеется 
ряд положений и замечаний о характе
ре борьбы венгерского народа, о помо
щи советских воинских частей венгер
ским патриотам, о коммунистических 
и рабочих партиях и, прежде всего, о 
Коммунистической партии Советского 
Союза, об отношениях между этими 
партиями и социалистическими стра
нами, о так называемом «югославском 
пути к социализму» — положений, ко
торые, мягко говоря, вызывают серь
езное недоумение. Эти положения не 
имеют ничего общего с марксистско-ле
нинским толкованием событий и пра
вильными взаимоотношениями между 
социалистическими странами и их пар
тиями. По существу они способствуют 
н е ;укреплению и сплочению социали
стических и миролюбивых сил во всем 
мире, которые сейчас особенно необхо

димы, а разъединению их, и сеют недо
верие между ними.

Газета отмечает, что в лагере импе
риалистов речь Тито вызвала живей
ший интерес. Их пропагандистские 
центры, пишет «Работническо дело», 
злорадно потирают руки, делают вся
кого рода прогнозы о будущих отноше
ниях Югославии с Советским Союзом 
и другими социалистическими страна
ми, мечтают о расколе, о возвращении 
назад, к тем временам, когда югославо
советские отношения были омрачены.

Наша партия, говорится в заключе
ние статьи, все болгарские коммунисты 
считают сейчас, когда международная 
реакция прилагает все усилия разъеди
нить силы социализма, своим первосте
пенным интернациональным долгом бо
роться за укрепление единства между
народного коммунистического и рабоче
го движения на основе великих марк
систско-ленинских принципов. Этого 
требуют интересы нашей страны как 
социалистического государства, 
требуют интересы трудящихся 
мира.

Заявление премьер-  

министра Иордании Набулси
БЕЙРУТ, 28 ноября. (ТАСС). 27 но

ября состоялось заседание парламента 
Иордании, на котором премьер-министр 
Иордании Набулси огласил правитель
ственную декларацию.

По сообщению ливанской печати и 
бейрутского радио, Набулси заявил: 
«Правительство Иордании торжествен
но обязуется денонсировать договор о 
союзе который связывает Хашимитское 
королевство с Великобританией уже в 
течение 35 лет, и положить конец анг
лийскому влиянию. Оно намерено по
требовать ликвидации авиационных баз 
и вывода английских войск. Оно реши
ло в принципе заменить субсидию, ко
торую оно получало от Великобрита
нии, арабской субсидией, которая будет 
предоставляться Египтом, Сирией и 
Саудовской Аравией.

Иордания останется верной военным 
договорам с Сирией и Египтом и при
лагает усилия к созданию федерально
го арабского союза. Внешняя политика 
Иордании основана на принципе осво
бождения от всяких иностранных сою
зов и на унификации внешней полити
ки арабских стран. Иордания никогда 
не признает Израиль и никогда не со
гласится вести с ним переговоры о ми
ре. Мы создадим экономический союз с 
Сирией».

Набулси резко критиковал багдад
ский пакт, заявив, что он создает серь
езную опасность для арабских стран. 
«Мы не хотим его», — ‘ добавил он. 
Набулси сказал, что он рассматривает 
вопрос об установлении дипломатиче
ских отношений с СССР.

Численность чрезвычайны й 
вооруженных сил ООН  

в Египте
КАИР, 27 ноября. (ТАСС). Как за

явил командующий чрезвычайными 
вооруженными силами ООН генерал 
Бэрнс, численность личного 'состава 
чрезвычайных вооруженных сил, при-’ 
бывших к настоящему времени в Еги> 
пет, составляет примерно 1.500 чело-< 
век. _,

Этого
всего

Откровения агрессоров
ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). Как

передает агентство Франс Пресс, вы
ступая вчера с заявлением в Совете 
республики Франции, министр иност
ранных дел Пино выразил от имени 
французского правительства сожаление 
по поводу того, что франко-английским 
вооруженным силам не удалось занять 
всю зону Суэцкого канала. «Мы долж
ны признать, — заявил Пино, — что 
мы не достигли всех целей, которые мы 
перед собой поставили. Мы хотели за
нять весь канал. Преждевременная ос. 
тановка помешала нам это сделать, и 
правительство единодушно сожалеет об 
этом».

После этого заявления, идущего враз
рез с самим духом решений ООН, бо
лее чем лицемерно прозвучали слова 
Пино, что теперь «все зависит от того, 
будут ли соответствующие страны ува
жать решения ООН».

Выразив затем «разочарование аме
риканской позицией» в ООН, Пино од
нако добавил: «Мы не можем отказать!, 
ся ни от американской дружбы/'ня от 
атлантического союза. Это наи.а един
ственная гарантия.

ПОГОДА
По данным Томского 'идрометбгоро,

по области 30 ноября 1Г;56 года ожи
дается переменная облачность без су
щественных осадков, ве.гер юго-восточ
ный, 3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 10—15-градусов мороза.

В последующие двг дня—облачно, с 
прояснениями, местами слабый снег, 
ветер слабый, темйература воздуха 
ночью 17—22 градуса мороза, днем 
10—15 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

30 ноября и 1 декабря — 
«Размолвка»,

комедия в 4 действиях, 6 картинах. 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
30 ноября — «Хлеб, любовь и фан

тазия». Сеансы: 9, 10-45, 1-30, 3-15,
5, 8-30, 10-15. Для детей — «Остров 
ошибок». Сеанс в 12-30. В 6-45 — 
документальный цветной фильм «В го. 
стах у финских друзей».

Клуб имени Сталина. 30 ноября — 
«Хлеб, любовь н фантазия». Сеансы: 
4. 6. 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 30 ноября — «Хлеб, любовь 
н фантазия». Сеансы: W, 11-45, 1-30,
3- 15, 5, 6-45, 8-30, 10-20. Малый
зал — «В поисках адресата». Сеансы:
4- 15, 6-15, 8-45, 10-40. Для детей —
«Опасные тропы». Сеансы: 10-15,
12-15, 2-15.

ЛГ О М С  КА О C TOt t f i t

Пятница, 30 ноября
19.00. «Мечтатель» (передача о 

Жюль Верне). 19.40. Киножурналы. 
20.00. Художественный фильм «Софья 
Ковалевская». 21.30. Рассказ о про
грамме передач на декабрь.

Областной финансовый отдел в соответствии с инструкцией Министер
ства финансов СССР № 105—106 о порядке размещения Государствен
ного займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 1956 года) обя
зывает руководителей, главных (старших) бухгалтеров предприятии, 
учреждений, организаций и сельские Советы не позднее 3 декабря сего 
года представить в центральную сберегательную кассу, с которой произ
водятся расчеты по займу, отчетные сведения по состоянию на 1 декабря 
т. г. о подписке на заем по форме № 16 или 21 и сведения по форме 
№ 150 или 151 о распределении суммы подписки на заем по достоинству 
облигаций.

К  сведению библиотек и организаций
Библиотечный коллектор Томского облкниготорга в период проведения ме

сячника по распространению советской художественной литературы проводит 
широкое комплектование библиотек колхозов, МТС, леспромхозов, культ- 
просветучреждений, профсоюзных и других.

Бибколлектор располагает большим выбором общественно-политической, на
учно-популярной, технической, сельскохозяйственной, художественной и детской 
литературы.

Иногородние библиотеки комплектуются в счет перечисленных средств (с 
учетом почтовых расходов) на счет № 153009 в Томском городском управлении 
Госбанка. Заказы шлите по адресу: гор. Томск, переулок Батенькова, 5, бибкол
лектор облкниготорга.

Бибколлектор.

Партбюро и местный комитет 
профсоюзной организации обкома 
КПСС выражают соболезнование,» 
Баженовой Евгении Дмитриевне s 
по поводу смерти ее матери

БАЖЕНОВОЙ vVV
Александры Алексеевны,

последовавшей 27. ноября 1956 
года.
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Томскому областному управлению 
Министерства связи на постоянную ра
боту в Тугане требуется старший бух
галтер. Квартирой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, улица Кры
лова, 21. .комната 12, в часы занятий.

Меняю квартиру в г. Каунасе на 
квартиру в г. Томске.

Справляться: г. Томск, переулок Ти
хий, 18, Зоркальцевы.

ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ НА ГАЗЕТУ

Л ЕС Н А Я  про м ы ш ленно сть
«а 1957 год

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЯ
отделами Союзпечати, конторами, отделениями в агентствами связи, 
почтальонами и общественными -уполномоченными в леспромхоза*. 

Условия подписки: на 12 месяцев 46 в, 80 К* 
на 6 месяцев — 23 р. 40 к.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Поступили и выдаются следующие подписные издания:

К. Маркс и Ф. Энгельс — Сочинения, 4, 5 тома.
Г. В. Плеханов. — Избранные философские произведения, 1 том. 
Большая Советская Энциклопедия — 39, 41, 42 тома.
И. С. Тургенев — Собрание сочинений, 10 том.
М. Пришвин — Собрание сочинений, 3 том.
А. И. Герцен. — Собрание сочинений, 3 том.
А. И. Герцен. — Полное собрание сочинений, 6, 8 тома.
Н. Островский. — Собрание сочинений, 3 том (в погашение задатка). 
Справочник машиностроителя, 6 том (в погашение задатка).
Адрес магазина: г. Томск, переулок Батенькова, 5.

Животноводческое товарищество
«Томич» приступило к дополнительно^ 
му отпуску членам товарищества сена. 
Отпуск сена будет производиться толь-! 
ко до 10 декабря.

Обращаться: г. Томск, улица Петров 
павловская, 19.

«Томжелдорпроекту» требуются на 
постоянную работу: кочегары, дворни, 
ки, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2—2

Томскому горпищекомбинату на по
стоянную работу требуются: грузчики, 
рабочие на лошадях, конюх, дворники, 
слесари н шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, с 9 ч. утра до 6 ч. вечера.

2 — 2
Гр-й Степанов Петр Макарович, про

живающий в г. Томске, улица Красно- 
го пожарника, 51, кв. 2. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Степановой Валентиной Александров
ной. проживающей в г. Томске, улица 
Белая, 12, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Тимофеев Василий Кузьмич, 
проживающий в г. Томске, Северокаш- 
тачная улина. 43, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Ти
мофеевой Дарьей Матвеевной, прожи
вающей в г. Новосибирске, улица Ка
линина, 197-а, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска. j
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